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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Вопрос управления новостройками решится в мае 

В мае Госдума рассмотрит в 3 чтении поправки в Жи-

лищный кодекс РФ и ФЗ «О Фонде содействия реформи-

рованию жилищно-коммунального хозяйства», которые 

касаются вопроса управления новостройками и оплаты 

коммунальных платежей в таких объектах. Он был внесен 

7 депутатами Госдумы еще весной 2012 года. Суть доку-

мента в том, чтобы упорядочить деятельность по управ-

лению многоквартирными домами, которые только сданы 

в эксплуатацию, и создать правовые основания для внесе-

ния коммунальных платежей по таким объектам застрой-

щику. Так статью 155 ЖК планируется дополнить сразу 

двумя новыми частями. Часть 7 литера 3 гласит, что при 

осуществлении застройщиком управления многоквартир-

ным домом без заключения договора управления таким 

домом с управляющей организацией плата за жилое по-

мещение и коммунальные услуги вносится застройщику. 

Если же застройщик заключил договор управления мно-

гоквартирным домом с управляющей организацией, то 

оплачивать коммунальные платежи необходимо данной 

компании. Важно отметить, что управлять домом за-

стройщик или нанятая им управляющая компания будут 

до того, как муниципалитет отберет по результатам от-

крытого конкурса другую управляющую компанию. По 

закону муниципалитет должен в течение 20 дней со дня 

выдачи разрешения на ввод объекта в эксплуатацию раз-

местить извещение о проведении открытого конкурса и не 

позднее чем в течение 40 дней со дня размещения провес-

ти его. После этого в течение 10 дней со дня проведения 

открытого конкурса орган местного самоуправления уве-

домляет всех лиц, принявших от застройщика в эксплуа-

тацию помещения, о результатах открытого конкурса и об 

условиях договора управления данным домом. Кроме это-

го с каждым собственником, который принял помещение 

от застройщика после ввода объекта в эксплуатацию за-

ключается договор управления многоквартирным домом. 

При этом такие лица выступают в качестве одной сторо-

ны заключаемого договора, если они составляют более 

чем 50% от их общего числа. 

— Деприватизация: в жилищный кодекс готовят поправ-

ки 

Депутаты Госдумы РФ внесли на рассмотрение коллегам 

поправки в Жилищный кодекс РФ, которые полностью 

регламентируют порядок деприватизации жилого поме-

щения. Сам федеральный закон «О правах граждан при 

передаче приватизированных жилых помещений в госу-

дарственную или муниципальную собственность « полно-

стью определяет порядок деприватизации, а также вносит 

поправки в статью 76 Жилищного кодекса РФ, устраняя 

множество неясностей, которые были в этом вопросе ра-

нее. Так, передача жилого помещения на баланс муници-

палитета или госбаланс будет происходить безвозмездно 

на добровольной основе. Уполномоченные органы обяза-

ны будут принять помещение на баланс и заключить с 

гражданами договор социального найма. Передать поме-

щение можно только с согласия всех участников общей 

(совместной или долевой) собственности . Если же пере-

дается жилье, где в числе собственников несовершенно-

летние дети, то потребуется предварительное согласие 

органа опеки и попечительства. Если в помещении после 

приватизации производилась самовольная перепланиров-

ка или переустройство, то собственник предварительно 

должен ее узаконить или привести помещение в первона-

чальный вид. Уполномоченный орган заключает с граж-

данами договор передачи жилья в государственную или 

муниципальную собственность не позднее чем через 30 

дней со дня представления заявления и документов. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Коммунальные услуги: в законодательство вносят по-

правки 

Правительство РФ подготовило поправки, касающиеся 

коммунальных услуг. Изменения подготовлены по пору-

чению президента. В первую очередь изменения затронут 

Правила предоставления коммунальных услуг и Правила 

установления и определения нормативов потребления 

коммунальных услуг. В частности, планируется устано-

вить норматив расходов на общедомовые нужды. Кроме 

этого будут внесены пункты, призванные мотивировать 

пользователей устанавливать приборы учета, как в жи-

лые, так и нежилые помещения, в том числе и на общедо-

мовые нужды. Также новые поправки снимают с потреби-

телей обязанность ежемесячно предоставлять информа-

цию о показаниях счетчиков. 

— Ввод в эксплуатацию: требуется еще один документ 

Для ввода объекта в эксплуатацию потребуется еще один 

документ. Соответствующее постановление за номером 

175 от 1 марта подписал Председатель Правительства РФ 

Дмитрий Медведев. Для получения разрешения на ввод 

объекта в эксплуатацию необходимо будет предоставлять 

кроме обычного пакета документов технический план, 

который должен быть подготовлен по требованиям статьи 

41 ФЗ «О государственном кадастре недвижимости». 

Данная поправка внесена в рамках «дорожной карты». 

Напомним, «дорожная карта», которая направлена на по-

вышение качества услуг в сфере кадастрового учета не-

движимости, регистрации прав на него и сделок с ним, 

утверждена распоряжением Правительства РФ за №2236-

р. «Дорожная карта» призвана оптимизировать процедуру 

регистрации собственности, а также процедуру кадастро-

вого учета. Более того, как следует из документа, к концу 

реализации всех программных мер (2018 году) сроки ре-

гистрации должны составлять не более 1 недели, а сроки 

постановки на кадастровый учет не более 5 дней. 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В России услуги ЖКХ подорожали на 10% в 200 муни-

ципалитетах 

Стоимость услуг ЖКХ в январе-феврале выросла более 

чем на 10% в 200 из 17,5 тыс. муниципалитетов, следует 

из мониторинга Федеральной службы по тарифам (ФСТ) 

и Министерства регионального развития. В 16 тыс. муни-

ципалитетов рост платежей не зафиксирован. Глава ФСТ 

Сергей Новиков сообщил, что в 16 субъектах услуги ЖКХ 

в феврале подорожали по сравнению с декабрем прошло-

го года на 0,1-4,5%, в 36 регионах отмечено снижение 

стоимости услуг на 0,1-7,7%. В остальных регионах сред-

ний уровень платежей не изменился по сравнению с де-

кабрем, следует из данных ФСТ. С.Новиков добавил, что 

принятые правительством решения по вопросам регули-

рования стоимости коммунальных платежей должны 

обеспечить выполнение поручения президента об ограни-
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чении роста оплаты в пределах 6% в год. Вице-премьер 

Дмитрий Козак подписал перечень поручений правитель-

ства по вопросам оплаты коммунальных услуг. Регио-

нальные власти должны, в частности, принять дополни-

тельные меры социальной поддержки граждан, а при не-

обоснованном росте платежей устранить нарушения. 

— Арендное жилье к 2020 году должно составить 10% 

от всего жилфонда 

К 2020 году долю арендного жилья обещают довести до 

10% от всего жилого фонда страны. Такое заявление сде-

лал заместитель министра регионального развития РФ 

Сергей Дарькин. По словам замминистра в текущем году 

в стране планируется запустить ряд пилотных проектов и 

доработать правовую базу для развития данного сегмента 

рынка. А уже на 2014-2015 года строительство новостро-

ек арендного фонда должно начаться по всем регионам. 

Еще осенью 2012 года 12 семей молодых ученых получи-

ли первые квартиры в доходных домах поселка Ложок 

Новосибирской области. На сегодня уже построено два 

трехэтажных дома общей площадью 6 356 квадратных 

метров, в результате чего в арендный фонд поступило 130 

квартир. Молодые ученые не единственные будущие 

жильцы данной площадки, по проекту здесь должен поя-

виться поселок на 100 тыс. кв. м или 4 тыс. жильцов. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 11 по 15 

марта 

Началось голосование по инициативе СМО Тамбовской 

области, связанной с транспортным обслуживанием насе-

ления и по внесению изменений в Налоговый кодекс. 

Подготовлено заключение на инициативы СМО Ленин-

градской области по внесению изменений в 131-ФЗ, По-

становление Правительства РФ от 13.08.2006 № 491, а 

также в Налоговый кодекс. Подведены итоги голосования 

по инициативе СМО Ростовской области по изменениям в 

земельное законодательство. В КС РФ направлен анализ 

материалов СМО по реестрам должностей муниципаль-

ной службы. 

— Обзор ОКМО: текущая правовая информация муници-

пального значения за период с 21 февраля по 6 марта 

ОКМО выпустил очередной обзор изменений законода-

тельства за период с 21 февраля по 06 марта. Основные 

темы выпуска: Минтруд РФ рекомендует меры по недо-

пущению коррупционного поведения; действие закона о 

передаче военного имущества предлагают распространить 

на муниципальные районы? 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 16-17 апреля 2013 г. в Новосибирске состоится конфе-

ренция АСДГ «Перспективы развития похоронной отрас-

ли. Развитие и защита конкуренции на локальных рынках 

ритуальных услуг» 

В конференции запланировано участие руководителей 

структурных подразделений, занимающихся вопросами 

похоронного дела администраций муниципальных обра-

зований Сибири и Дальнего Востока, а также руководите-

лей бизнес-структур данной отрасли. Конференция про-

водится Ассоциацией сибирских и дальневосточных го-

родов, Союзом похоронных организаций и крематориев и 

ООО «Некрополь» при поддержке Администрации Ново-

сибирской области и мэрии города Новосибирска. На 

конференции планируется обсудить следующие блоки 

вопросов: организация похоронного дела в муниципаль-

ном образовании: функции, структура, ответственность; 

взаимодействие муниципалитетов с бизнес-структурами в 

похоронной сфере; правовые и финансово-экономические 

основы организации похоронного дела. 

— 18-19 апреля 2013 года в Томске состоится конферен-

ция АСДГ «Проблемы финансового обеспечения и опти-

мизации расходов муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока на современном этапе» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Томска. К участию в работе конференции приглашены 

руководители экономических и финансовых служб адми-

нистраций муниципальных образований Сибири и Даль-

него Востока, руководители контрольных органов Сибири 

и Дальнего Востока. В мероприятии также предполагает-

ся участие представителей федеральных органов власти, 

профильных комитетов Государственной Думы, членов 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации. В рамках конференции планируется обсудить 

вопросы: – увеличение доходной части бюджетов, в том 

числе, с учетом последних решений, принятых на госу-

дарственном уровне; – увеличение доходов от использо-

вания муниципального имущества и муниципальной зем-

ли; – оптимизация расходов в муниципальном образова-

нии; – обеспечение сбалансированности бюджетов в сло-

жившихся экономических условиях; – взаимоотношение 

органов местного самоуправления с хозяйствующими 

субъектами; – роль контрольных органов в решении фи-

нансовых проблем. Также на конференции планируется 

затронуть и другие актуальные вопросы экономической и 

финансовой деятельности муниципалитетов Сибири и 

Дальнего Востока. 

— 25-26 апреля 2013 г. в Хабаровске состоится конфе-

ренция АСДГ «Задачи представительных органов мест-

ного самоуправления Сибири и Дальнего Востока на со-

временном этапе» 

В конференции предполагается участие руководителей и 

депутатов представительных органов муниципальных 

образований Сибири и Дальнего Востока; государствен-

ных и муниципальных служащих, руководителей испол-

нительных органов власти, осуществляющих взаимодей-

ствие с представительными органами местного само-

управления; ученых, экспертов и представителей общест-

венных объединений. Конференция проводится Ассоциа-

цией сибирских и дальневосточных городов совмест-

но c Думой города Хабаровска. На конференции планиру-

ется обсудить следующие актуальные вопросы, связанные 

с работой представительных органов местного само-

управления: проблемы организации межбюджетных от-

ношений; задачи представительных органов местного 

самоуправления, связанные с изменениями федерального 

законодательства и инициативами федеральных органов 

государственной власти; совершенствование норматив-

ной базы муниципальных образований; совершенствова-

ние взаимодействия между представительными и испол-

нительными органами местного самоуправления; задачи 

депутатов органов местного самоуправления в сфере 

ЖКХ; роль представительных органов местного само-

управления в привлечении граждан к участию в местном 



  

 

  
 

СТР. 7 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 10 (228) 

самоуправлении. А также вопросы, связанные с работой 

секции АСДГ по местному самоуправлению. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 09/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 766 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 12.03.13. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Слабое развитие систем и средств связи ограничивает 

пользование электронными госуслугами 

Для дальневосточников особенно важна реализация про-

грамм повышения доступности государственных услуг и 

их перевода в электронный вид. Министр по развитию 

Дальнего Востока — полпред президента РФ в ДФО Вик-

тор Ишаев считает, что первый спутник, запущенный с 

космодрома «Восточный», должен быть спутником связи. 

По его мнению, в округе плохо обеспечен доступ к со-

временным информационно-коммуникационным техно-

логиям. В первую очередь речь идет о переводе госуслуг 

в электронный вид. Недавно Якутия выиграла в общерос-

сийском конкурсе грант на развитие новых телекоммуни-

кационных технологий. 38 млн руб. станут совсем не 

лишними для решения тех вопросов, которые можно уре-

гулировать на региональном уровне. По словам председа-

теля республиканского госкомитета по связи и информа-

ционным технологиям Константина Семенова, к приори-

тетным направлениям относятся организация межведом-

ственного электронного взаимодействия между органами 

власти, перевод государственных и муниципальных услуг 

в электронный вид, установка и приобретение автомати-

ческих информационных систем. В прошлом году в Яку-

тии установили 20 таких терминалов, в нынешнем заку-

пят еще 65. Но никакими грантами в республике не ре-

шить глобальных проблем, из-за которых тысячи жителей 

вынуждены пользоваться допотопными средствами связи 

либо платить за выход в Интернет огромные деньги. Соб-

ственно, таких проблем три. Это недостаточное количест-

во спутников, из-за чего север Якутии остается вне зоны 

действия современных систем связи, низкое качество Ин-

тернета в центральных районах республики и чрезвычай-

но высокие цены, устанавливаемые собственниками ма-

гистральных линий. Без активного участия федерального 

центра ситуацию на этих трех направлениях улучшить 

невозможно. Особенно удручают цены. Были надежды на 

то, что с приходом в Якутск оптоволоконной линии связи 

(и появлением на этом рынке конкуренции) стоимость 

услуг снизится. Линию провели. А цена доступа в Интер-

нет осталась практически на прежнем уровне. Для юри-

дических лиц она в десятки раз выше, чем в соседних ре-

гионах. В прошлом году минкомсвязи России провел мо-

ниторинг готовности субъектов РФ к переходу на межу-

ровневое и межведомственное взаимодействие в элек-

тронном виде. По его результатам Сахалинская область 

заняла девятое место (из 83-х). Об этом рассказал руково-

дитель агентства по информационным технологиям и свя-

зи Александр Камкин. - Все островные органы исполни-

тельной власти и местного самоуправления подключены к 

региональной системе межведомственного электронного 

взаимодействия. Она функционирует в тестовом режиме с 

июля 2012 года, — отметил он. Благодаря системе ост-

ровные чиновники получили возможность обмениваться 

сведениями как друг с другом, так и с федеральными кол-

легами. Но для жителей области куда важнее реализация 

программ повышения доступности государственных ус-

луг и их перевода в электронный вид. – В конце прошлого 

года сахалинцы и курильчане уже могли получить через 

специальный портал 16 таких услуг. В 2013-м мы плани-

руем серьезно увеличить их число, — говорит А.Камкин. 

В 608 поселениях Приамурья нет не только сотовой связи 

и Интернета, но и телефонной линии. Большие надежды 

руководитель агентства возлагает на многофункциональ-

ный центр (МФЦ), который начнет работать в Южно-

Сахалинске уже осенью. Тогда жители областного центра 

смогут в комфортных условиях максимально быстро вос-

пользоваться любой из 750 официально зарегистрирован-

ных госуслуг. По словам чиновника, центр будет функ-

ционировать по принципу «одного окна» и с его появле-

нием у населения исчезнет необходимость собирать по 

кабинетам различные справки. До конца 2014 года во всех 

районах Сахалинской области будет создана сеть МФЦ. В 

отдаленные места будут выезжать мобильные офисы. 

Первый многофункциональный центр предоставления 

госуслуг населению начал работать в областном центре 

Приамурья в декабре 2010 года. А к 2013-му подобные 

центры были созданы практически во всех районах облас-

ти. Кроме того, в регионе в течение трех лет успешно 

функционирует «электронное правительство». Сегодня на 

портале правительства Амурской области можно полу-

чить 107 услуг. – Налаживается ситуация и с сотовой свя-

зью, — говорит руководитель центра информтехнологий 

Сергей Щербаков. — Благодаря установке и запуску в 

действие 52 базовых станций вдоль федеральной трассы 

«Амур» дополнительно охвачено 74 населенных пункта. 

Однако проблема решена лишь частично. До сих пор мо-

бильная связь не дотянулась до 15 процентов населенных 

пунктов Приамурья. Кроме того, в области существуют 

проблемы с доступом в Интернет. Большие эксплуатаци-

онные затраты, особенно в отдаленных районах, форми-

руют высокие тарифы для пользователей. При этом про-

пускная способность каналов передачи данных остается 

очень низкой. Между тем в 608 поселениях Амурской 

области нет не только сотовой связи и Интернета, в них 

отсутствует даже автоматическая телефонная связь. 

Плотность телефонизации в городской местности состав-

ляет 207,2 телефонных аппарата на тысячу жителей, в 

сельской местности — 83,4. Для сравнения: в Хабаров-

ском крае этот показатель равен 260,4 и 133,2, соответст-

венно, в Приморском — 273,8 и 133,7. В 2012 году пол-

ноценной телефонной связью был обеспечен самый труд-

нодоступный населенный пункт Приморского края — 

селение Акзу Тернейского района. В этот национальный 

удэгейский поселок не ведут дороги, добраться сюда 

можно только вертолетом. До недавних пор телефонная 

связь здесь была представлена лишь одним спутниковым 

таксофоном. Сейчас действуют новая спутниковая стан-

ция, цифровая АТС и сеть линейных сооружений, а ста-

ционарные телефоны установлены у первых 64 абонен-

тов. Тем временем в Приморье продолжается реализация 

программы «Электронное правительство». Четыре года 

назад в крае установили 34 инфомата, в прошлом году 

было принято решение о возобновлении программы. До 

конца года появится около 60 новых устройств, с помо-

щью которых будет обеспечиваться доступ на портал го-

http://asdg.ru/anounce/68/89480
http://asdg.ru/protokoll/88/89294
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суслуг «Мой регион». Кроме того, в 2013-м появятся семь 

многофункциональных центров предоставления государ-

ственных услуг населению. Вероятнее всего, первый 

МФЦ откроется в Фокине. – Приморье далеко впереди 

всех регионов ДФО по количеству зарегистрированных 

личных кабинетов на портале госуслуг. Наиболее востре-

бованными оказались услуги оформления загранпаспорта, 

регистрации транспортного средства в ГИБДД. Сейчас 

набирает популярность электронная запись на прием к 

врачу, скоро она станет еще удобней. В дальнейшем та-

ким образом можно будет встать в очередь на место в 

дошкольных учреждениях, зарегистрировать брак, — рас-

сказал директор департамента информатизации и теле-

коммуникаций администрации Приморского края Алек-

сей Щуров. Приостановлена прокладка оптоволоконной 

линии на Камчатку по дну Охотского моря с Сахалина 

через Магадан. Из проекта собрались выйти несколько 

компаний – телекоммуникационных операторов, а ос-

тальным такие затраты не потянуть. 

— Глава Приамурья Олег Кожемяко провел заседание 

Совета ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье» 

Заседание Совета межрегиональной ассоциации экономи-

ческого взаимодействия субъектов РФ «Дальний Восток и 

Забайкалье», председателем которого является губернатор 

Олег Кожемяко, состоялось 12 марта в Хабаровске. В нем 

приняли участие представители исполнительных и зако-

нодательных органов власти дальневосточных субъектов, 

а также представители деловых партнеров Ассоциации, 

среди которых «Фонд развития Дальнего Востока и Бай-

кальского региона». В качестве приглашенных на сове-

щании присутствовали первый заместитель председателя 

правительства Амурской области Вера Щербина и замес-

титель председателя правительства области – министр 

экономического развития Приамурья Марина Дедюшко. В 

ходе совещания члены Совета подвели итоги работы Ас-

социации в 2012 году. Среди ключевых направлений, ко-

торым уделялось особое внимание, были вопросы разви-

тия государственно-частного партнерства, работа над це-

левыми программами, участие в подготовке проекта госу-

дарственной программы «Социально-экономическое раз-

витие Дальнего Востока и Байкальского региона на пери-

од до 2025 года», который включает в себя ряд комплекс-

ных инвестиционных проектов развития территорий. 

«Участие в разработке госпрограммы было одним из важ-

нейших направлений нашей работы. Ее составление было 

нацелено на обеспечение точек роста и роста индикатор-

ных показателей по объему налогов, увеличению количе-

ства рабочих мест. Так, для Амурской области создание 

горно-металлургического и соевого кластеров даст воз-

можность к 2020 году получать в бюджет более 75 млрд 

руб. доходов. Госпрограмма рассчитана на срок до 2025 

года. Безусловно, она потребует каких-то доработок, и 

сейчас Минвостокразвития совместно с региональными 

властями вносят корректировки с тем, чтобы программа 

была рассмотрена 21 марта 2013 года на заседании Пра-

вительства РФ. Она имеет огромное значение для разви-

тия всего Дальнего Востока, в целом ее финансовый объ-

ем составляет 3,9 трлн руб.», – отметил губернатор 

О.Кожемяко. Собравшиеся, кроме прочего, обсудили про-

ект госпрограммы, в разработке которой принимали уча-

стие, и одобрили его, а также обозначили задачи, стоящие 

перед Ассоциацией в 2013 году. В частности такие, как 

продолжение реализации стратегии социально-

экономического развития Дальнего Востока и Байкаль-

ского региона, активное участие в разработке соответст-

вующего проекта федерального закона, реализация мер по 

закреплению населения в дальневосточных регионах и 

т.д. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Башкортостан 

— В Башкирии контроль за муниципалитетами будет 

носить профилактическую направленность 

Осуществление контрольно-надзорной деятельности в 

отношении органов местного самоуправления стало глав-

ной темой совещания, которое провел Федеральный ин-

спектор по Республике Башкортостан Николай Разбежкин 

с представителями территориальных федеральных орга-

нов исполнительной власти. В мероприятии также приня-

ли участие руководитель аппарата межведомственного 

Совета общественной безопасности Башкирии Владимир 

Спеле и начальник отдела по надзору соблюдения прав 

предпринимателей Прокуратуры Башкортостана Рунар 

Шайхутдинов. Участники совещания обсудили подходы 

по организации профилактики правонарушений в дея-

тельности органов МСУ. Руководителям совместно с про-

курорами необходимо выработать подходы, которые по-

зволили бы проводить проверки местной власти, не 

ущемляя при этом прав и интересов муниципалитетов. 

Местные власти жалуются на чрезмерное давление со 

стороны контролирующих органов, а те, в свою очередь, 

имеют законное право проводить проверки. Н.Разбежкин 

напомнил участникам совещания, что основными прин-

ципами контроля должны стать разумность, обоснован-

ность, плановый и комплексный характер. Как отметил 

Р.Шайхутдинов, контрольно-надзорные мероприятия 

должны иметь не карательную, а профилактическую на-

правленность. Также на совещании поднималась пробле-

ма высоких штрафов за нарушения. Суммы нередко дохо-

дят до миллиона рублей, естественно, что у органов мест-

ного самоуправления таких средств нет. У муниципалите-

тов часто не хватает финансов на решение имеющихся 

проблем. С предложениями по оптимизации работы в 

данном направлении выступили представители террито-

риальных федеральных ведомств. Их мнения будут учте-

ны и использованы в дальнейшей работе. Кроме того, 

территориальным органам нужно обеспечить открытость 

контрольно-надзорной деятельности посредством разме-

щения на своих сайтах планов работы и информации о 

результатах проверок. Также должны быть разработаны 

рекомендации руководителям муниципалитетов по пре-

дупреждению и устранению типичных нарушений зако-

нодательства. Муниципальным властям рекомендовано 

следить за наличием и регулярным обновлением на офи-

циальных сайтах информации о своей деятельности. 

Принципы открытости и доступности — в числе приори-

тетных. 

Республика Бурятия 

Улан-Удэ 

— QR-коды помогут совершать экскурсию по историче-

ским местам 

Здание Национальной библиотеки Бурятии первым в сто-

лице республики получило табличку с QR-кодом, в даль-

нейшем для удобства туристов такие знаки появятся на 

многих исторических объектах в Улан-Удэ, сообщил 

представитель правительства республики. QR-код — 

квадрат, в котором графически можно зашифровать лю-

бую информацию — он может вместить более 7 тыс. 

цифр, более 4 тыс. цифр и букв и почти 2 тыс. иерогли-
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фов. Код считывается смартфоном или планшетом, кото-

рый в интернете ищет соответствующую информацию. «В 

Улан-Удэ QR-кодами обзаведутся 20 зданий и памятни-

ков. Таблички выполнят в историческом стиле. На проект 

понадобится около 20 тыс. руб. Можно сделать ссылки на 

сайты не только на русском и английском, но и китай-

ском, других иностранных языках», — сказал собеседник 

агентства. Власти предложили организациям, заведениям 

и горожанам присоединиться к акции и разместить QR-

коды на производственных и жилых домах. Акция прохо-

дит в рамках благоустройства города в год, объявленный 

в Бурятии годом туризма. В муниципалитете на реализа-

цию мероприятий по развитию туризма предусмотрено 2 

млн руб. Планируется благоустроить туристские маршру-

ты с установкой информационных стендов, указателей. 

Новым направлением работы станет выпуск электронной 

версии путеводителя по городу на русском и английском 

языках, разработка приложений для iPhone, iPad и уст-

ройств на базе Android. В Бурятии развитие туризма — 

одно из приоритетных направлений, здесь строится феде-

ральная турзона «Байкальская гавань» и региональные 

турзоны — спутники. Число туристов в регионе ежегодно 

увеличивается на 20-30% и должно по плану к 2020 году 

составить 2 млн человек. Для их привлечения в республи-

ке развивают несколько видов туризма — экологический, 

горно-лыжный, лечебно-оздоровительный, культурно-

познавательный, паломнический, пляжный, охотничий. 

Республика Ингушетия 

Магас 

— Столица Ингушетии преобразится 

Столицу Ингушетии город Магас – самый молодой адми-

нистративный центр в России – в рамках социально-

экономического развития города на период до 2015 года 

ожидают ощутимые преобразования. Об этом, как сооб-

щили в пресс-службе главы республики, накануне на 

встрече с жителями города рассказал глава Ингушетии 

Юнус-Бек Евкуров. По информации Ю.Евкурова, в на-

стоящее время разрабатывается масштабный проект за-

стройки набережной реки Сунжа, в рамках которого пла-

нируется возвести не менее 20 высотных жилых домов, 

соорудить озеро, построить социальные объекты. Глав-

ным местом отдыха равнинной части Ингушетии станет 

республиканский парк, будут строиться исламские и пра-

вославные храмы. По данным заместителя председателя 

правительства, главы регионального Минэкономразвития 

Павла Пущина, с 2009 по 2012 год в столице построено 27 

домов на 1137 квартир. Возведены стоматологическая 

поликлиника на 200 посещений в смену, общежитие для 

ИнгГУ, школа-лицей на 704 места, плавательный бассейн, 

детский сад, около 10 административных зданий различ-

ных ведомств, ГНТРК «Магас». Большое внимание уде-

ляется вопросу водоснабжения. Построен водовод от во-

дозабора «Магас» до водозабора «Альтиево» и двух ре-

зервуаров по 5000 м3. В рамках реализации ФЦП намече-

но строительство на общую сумму 2871,9 млн руб. В чис-

ле озвученных объектов Центр интеллектуального разви-

тия детей на 300 мест, учебно-лабораторный корпус, об-

щежитие семейного типа, научная библиотеки для Ин-

гушского госуниверситета, эндокринологический диспан-

сер на 150 посещений, детский сад на 220 мест, республи-

канский диспансер. Кроме того, как сообщил глава города 

Дауд Мальсагов, в скором времени в районе университета 

появится бульвар. Планируется строительство набереж-

ной со всей необходимой инфраструктурой. Там же наме-

чено возведение жилья, школ, дошкольных учреждений, 

развлекательных комплексов, Дома торжеств. В целях 

улучшения транспортного сообщения будет закуплено 10 

микроавтобусов. В 26 микрорайонах будут возведены 

дома с подземной парковкой, Дворец молодѐжи, стадион, 

плавательные бассейны, музыкальные школы, библиоте-

ки, филармония, драмтеатр, под городской парк отведѐн 

большой участок в 22 га. По словам главы Ингушетии, 

все работы в Магасе ведутся строго в соответствии с но-

вым генпланом. Стройфирмам запрещено начинать 

строительство до подведения коммуникаций. «Никаких 

стройвариантов не будет, дома мы будем принимать 

только под ключ», – заявил Ю.Евкуров. 

Республика Татарстан 

Казань 

— Муниципалитет подписал соглашение с профсоюзами 

и объединением работодателей 

В городской Ратуше подписано трехстороннее соглаше-

ние о проведении социально-экономической политики и 

развитии социального партнерства на 2013-2014 годы 

между муниципалитетом Казани, городскими профсою-

зами и объединением работодателей. В церемонии подпи-

сания соглашения приняли участие Мэр Казани Ильсур 

Метшин, председатель Координационного совета органи-

заций профсоюзов Казани Татьяна Сушенцова, предста-

витель Координационного совета объединений работода-

телей Республики Татарстан, первый вице-президент РОР 

«Ассоциация промышленных предприятия Татарстана» 

Геннадий Дивавин. Соглашение направлено на реализа-

цию социально-экономической политики и развитие со-

циального партнерства между муниципалитетом и обще-

ственными организациями до 31 декабря 2014 года. Глав-

ной целью социальной политики на предстоящий период 

является создание условий, обеспечивающих повышение 

реальной заработной платы и качества жизни населения, 

снижение уровня социального неравенства. Одним из 

пунктов документа является доведение среднемесячной 

заработной платы по Казани в 2013 году – до уровня не 

менее 26,6 тыс. руб., в 2014 году – до 30 тыс. руб. 

Республика Хакасия 

Совет муниципальных образований 

— На Совете обсудили вопросы разграничения полномо-

чий между уровнями публичной власти  

В соответствии с планом совета прошел круглый стол по 

вопросам законодательного обеспечения и совершенство-

вания разграничения полномочий между уровнями пуб-

личной власти. Участниками заседания были члены прав-

ления совета, главы поселений республики, председатели 

советов депутатов, представители министерств и ве-

домств республиканского правительства. Открыл круглый 

стол председатель совета Леонид Быков. С приветствием 

к участникам обратился заместитель главы республики – 

председателя правительства республики Владимир Крафт, 

который сказал, что проблемы, заявленные в теме кругло-

го стола вечны. У органов государственной власти рес-

публики в соответствии с законодательством только 94 

собственных полномочия, 98 переданных федеральных, 

кроме того еще почти 300 – отраслевых. Органам муни-

ципальной власти кроме своих и переданных федераль-

ных и отраслевых полномочий на 2013 год переданы еще 

10 региональных. Исполнение этих полномочий и их фи-

нансовое обеспечение и стало предметом обсуждения 

участниками круглого стола. По вопросу повестки круг-
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лого стола о разграничении и передачи полномочий меж-

ду администрациями районов и поселений на примере 

Бейского района республики выступил его Глава Юрий 

Курлаев. В своем выступлении он отметил, что одним из 

наиболее актуальных вопросов современного состояния 

организации решения вопросов местного значения в му-

ниципальных образованиях является вопрос разграниче-

ния полномочий между уровнями местного самоуправле-

ния. Актуальность данного вопроса обусловлена необхо-

димостью повышения качества исполнения полномочий 

по решению вопросов местного значения на поселенче-

ском уровне, определение вариантов наиболее эффектив-

ного их исполнения, разработка рекомендаций и модели 

исполнения. Опыт практики делегирования полномочий в 

субъектах РФ показывает, что в целом перераспределе-

нию полномочий между органами местного самоуправле-

ния должна предшествовать оценка степени их обеспе-

ченности необходимыми ресурсами. В случае низкой ре-

сурсообеспеченности муниципального района, передача 

соответствующих полномочий на уровень муниципально-

го района не приведет к каким-либо значимым позитив-

ным результатам (например, отсутствие необходимой 

инфраструктуры, техники, кадрового обеспечения пре-

доставления услуг ЖКХ у муниципального района при 

передаче полномочий по организации водоснабжения 

населения и др.). Участники круглого стола поддержали 

предложение главы Бейского района и предложили вне-

сти в резолюцию решение о применении в муниципаль-

ных районах республики опыта заключения соглашений о 

передачи администрациям района осуществления части 

полномочий поселений в областях и сферах, не обеспе-

ченных достаточным финансированием и квалифициро-

ванным кадровым составом, обеспечивающим выполне-

ние этих полномочий. 

— Поселков городского типа в республике больше нет и 

не будет 

Бывшие поселки городского типа (пгт) Аскиз, Бискамжа, 

Майна, Черемушки, Пригорск и Усть-Абакан отныне по-

лучили новый юридический статус – «рабочие поселки». 

Данное изменение связано лишь с требованием федераль-

ного законодательства. Причем в этом случае в букваль-

ном смысле меняется только вывеска. Никаких новых 

преференций (или наоборот – лишений) сменившие ста-

тус населенные пункты не получат. Система финансиро-

вания останется прежней. Жителям таких поселков хло-

пот тоже не добавится - ставить новый штамп о прописке 

в паспорте не требуется. 

Абакан 

— Власти поддержат спортивные проекты 

Продолжается прием заявок на участие в конкурсе проек-

тов «Абакан – спортивный город», сообщили в админист-

рации города. Организованный Управлением культуры, 

молодежи и спорта, конкурс стартовал 18 февраля. В сфе-

ре развития массовой физической культуры проекты мо-

гут быть представлены по шести направлениям – «спорт 

для всех», «Спортивный азарт», «Сильные духом», «Дос-

тупный спорт», «Спортивная инициатива», «Спорт во 

дворе». В сфере развития спорта высоких достижений на 

выбор представлено два направления: проведение регио-

нальных турниров по видам спорта и поддержка физкуль-

турно-спортивных клубов, спортивных школ города. С 24 

марта конкурсная комиссия приступит к рассмотрению 

поступивших проектов, и 8 апреля будут объявлены обла-

датели конкурсных сертификатов, предназначенных на 

реализацию проектов-победителей в 2013 году. 

Черногорск 

— Инвесторы готовы вкладывать деньги в город 

Врио главы республики Виктор Зимин побывал с рабочим 

визитом в Черногорске. Одним из интересовавших губер-

натора проектов был промышленный парк «Черногор-

ский». Глава города угольщиков Василий Белоногов со-

общил, что в Черногорске уже есть несколько крупных 

инвесторов, которые готовы приступить к организации 

производства на территории муниципального образова-

ния. Проектно-сметная документация готова и находится 

в Москве на экспертизе. В прошлом году проект ком-

плексного инвестиционного плана развития моногорода 

Черногорска был поддержан на федеральном уровне, и 

вошел в шестерку российских городов, которым будет 

оказана существенная финансовая помощь из государст-

венного бюджета. По словам В.Белоногова, уже 6 круп-

ных инвесторов заявили о желании начать работу – по-

мимо промышленных предприятий по изготовлению 

угольных брикетов, кокса, кирпича, получению газа есть 

еще и экологически чистые производства, связанные с 

переработкой, расфасовкой овощей и таежной продукции. 

Общий объем предполагаемых инвестиций составит око-

ло 3 млрд руб. Чтобы процесс пошел, на первом этапе 

достаточно вложить 188 млн руб., но важнейшая состав-

ляющая, без которой проект не сдвинется с места – элек-

троснабжение. В.Зимин предложил провести переговоры 

с энергетиками, чтобы ускорить процесс обеспечения 

данного участка необходимыми мощностями: – Мы мо-

жем как-то мотивировать инвесторов гарантийными обя-

зательствами? Например, поговорить с энергетиками, 

чтобы они зашли на эту площадку. Тем самым, в течение 

7-8 месяцев можно обеспечить здесь энергоснабжение в 

полном объеме для того, чтобы инвесторы начали стро-

иться. Реализовать проект планируется в два этапа – в 

этом году провести коммунальную и транспортную ин-

фраструктуру, начать строительство первых предприятий. 

В течение следующих 5-7 лет планируется увеличить 

мощности и запустить еще около 20 новых предприятий. 

Министр экономики Хакасии Татьяна Краснова в обще-

нии с журналистами отметила, что промпарк – важный 

объект не только для Черногорска, но и для республики в 

целом: – 90% бюджета Черногорска формируется благо-

даря добыче угля, что сопряжено с немалыми рисками. 

Наша задача – диверсифицировать производство. Тем 

более, что у республики есть кадровый и предпринима-

тельский потенциал для этого, а также земельные ресурс. 

Мы сейчас в самом начале пути. В ближайшее время 

пройдут совещания с инвесторами и будут заключены 

первые соглашения. Поддержка будет, но нам нужны 

конкретные проекты и слаженная работа всех ведомств. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Муниципалитет попал в список инновационных городов 

планеты за 2012-2013 годы 

Австралийское агентство 2thinknow составило список 

инновационных городов планеты за 2012-2013 годы. Экс-

перты агентства проанализировали 1540 городов мира по 

162 параметрам. В итоговый список попало 445 городов, 

которые были разделены на пять подгрупп: Nexus (ядро), 

Hub (центр), Node (узел), Influencer (влиятельный) и 

Upstart (новичок). Всего в рейтинге присутствует 20 рос-

сийских городов. Самыми инновационными городами 



  

 

  
 

СТР. 11 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 10 (228) 

названы Бостон (США), Нью-Йорк (США) и Вена (Авст-

рия). Среди российских городов лучшие показатели в 

списке у Москвы (74 место, индекс – 47) и Санкт-

Петербурга (84 место, индекс – 47). Также в рейтинге на-

ходятся Екатеринбург (индекс 43), Казань (индекс 42), 

Новосибирск (индекс – 41), Самара (индекс – 41).Индекс 

в 40 баллов получили ещѐ три российских города – Крас-

ноярск, Калининград и Ростов-на-Дону. Нижний Новго-

род получил индекс 39 баллов, по 38 баллов у Перми, Са-

ратова и Томска; по 37 баллов у Владивостока и Омска; 

по 36 – у Волгограда и Ижевска (36). Барнаул с индексом 

35 разместился в подгруппе «Influencer» (влиятельный). 

Ниже Барнаула с аналогичным индексом расположены 

Оренбург и Тольятти. 

Бийск 

— Муниципалитет победил в конкурсе по созданию дос-

тупной среды для детей-инвалидов 

На заседании координационного Совета по делам инвали-

дов состоялось награждение победителей краевого кон-

курса «Город равных возможностей». В этом году в нем 

приняли участие семь муниципалитетов края: Алейск, 

Барнаул, Бийск, Камень-на-Оби, Рубцовск, Славгород и 

Яровое. Конкурсная комиссия, которую возглавлял замес-

титель губернатора Алтайского края Даниил Бессарабов, 

оценивала работу муниципалитетов по нескольким на-

правлениям: профилактика инвалидности, обеспечение 

безбарьерного доступа к социально значимым объектам и 

услугам, интеграция детей-инвалидов в образовательное и 

социокультурное пространство, организация межведом-

ственного взаимодействия, использование современных 

технологий для помощи детям с ограниченными возмож-

ностями и т. д. По сумме набранных баллов победителем 

конкурса стал наукоград Бийск, который и признан «Го-

родом равных возможностей». Эффективная работа с об-

щественными организациями и волонтерами отмечена в 

городах Алейск и Рубцовск, высокий уровень межведом-

ственного взаимодействия – в Яровом, организация ин-

формационной кампании по поддержке детей-инвалидов 

– в Славгороде. Эти города названы победителями в но-

минациях. 

Красноярский край 

Ачинск 

— Более 2 млн рублей поступило в бюджет города в 2012 

году благодаря деятельности муниципальных инспекто-

ров 

Основными направлениями работы службы муниципаль-

ных инспекторов является предупреждение, выявление и 

пресечение нарушений в области земельного законода-

тельства. А также обеспечение соблюдения норм и требо-

ваний в сфере охраны и использования земель, содержа-

ния зеленого фонда на территории Ачинска предприни-

мателями, учреждениями и физическими лицами. С це-

лью выявления нарушений в 2012 году муниципальными 

инспекторами был проведен ряд проверок, в ходе которых 

было установлено 212 фактов нарушения земельного за-

конодательства. Более половины этих нарушений прихо-

дится на загрязнение и захламления земель: несанкциони-

рованные свалки, как в черте города, так и за его преде-

лами. За год работы за вынужденный снос зеленых наса-

ждений и загрязнения земель по представлению муници-

пальных инспекторов в бюджет города поступило штра-

фов в размере 2,2 млн руб. В течение всего года проводи-

лась активная работа с населением: по обращениям и жа-

лобам граждан были рассмотрены и приняты более шес-

тидесяти решений. В 2013 году в плане проведения про-

верок юридических лиц и индивидуальных предпринима-

телей значится 27 адресов. Цель проверок – соответствие 

правовых оснований предоставления земельного участка. 

Кроме этого, специалисты службы еженедельно инспек-

тируют город с целью поддержания в нем порядка и со-

хранения зеленых насаждений. А также работают с обра-

щениями граждан. Хочется также отметить, что из город-

ской казны в 2012 году на ликвидацию несанкциониро-

ванных свалок было израсходовано свыше одного мил-

лиона рублей. Такая же сумма была выделена на посадку 

новых саженцев и формированию крон деревьев. Еще 

свыше 6 млн руб. обошлось бюджету города содержание 

парков, скверов и территорий, не являющимися придомо-

выми. 

Дудинка 

— Дудинские депутаты решили изменить модель выбо-

ров Главы города 

Состоялось второе заседание одиннадцатой сессии Ду-

динского городского Совета. В его рамках Глава города 

Алексей Дьяченко выступил с инициативой изменить по-

рядок избрания Главы города Дудинки, установив прямые 

выборы. При этом предлагается сохранить модель, при 

которой глава города будет исполнять полномочия пред-

седателя Дудинского городского Совета депутатов. В на-

стоящее время Глава города избирается из состава депу-

татов. Для утверждения такой формы выборов высшего 

должностного лица города, предусмотренной федераль-

ным законодательством, необходимо внести изменения в 

Устав Дудинки, предварительно обсудив их на публич-

ных слушаниях. Городской Совет принял к рассмотрению 

предложенный проект изменений и назначил публичные 

слушания на 9 апреля 2013 года. 

Красноярск 

— Эдхам Акбулатов: нам необходимо пройти процедуру 

получения муниципалитетом полномочий самостоятель-

но принимать решения об экономическом воздействии на 

недобросовестных арендаторов земельных участков 

Таким заявлением Глава города Красноярска прокоммен-

тировал решение, принятое на очередной сессии город-

ского Совета депутатов по вопросу о проекте постановле-

ния о внесении изменений в статью 12 Закона края «О 

регулировании земельных отношений в Красноярском 

крае». Суть инициативы заключается в корректировке 

существующего подхода к расчету арендной платы в за-

висимости от срока освоения земельного участка, выде-

ленного для строительства коммерческих объектов, кроме 

жилищных. Предполагается, что в формуле расчета 

арендной платы помимо двух коэффициентов будет пре-

дусмотрен еще один – корректирующий коэффициент К3. 

Подобный подход изменения размера арендной платы за 

земельный участок, в зависимости от срока введения в 

эксплуатацию построенного на нем объекта недвижимо-

сти, используется в Земельном кодексе РФ. Глава города 

отметил: «Предлагаемый коэффициент К3 может высту-

пить реальным экономическим рычагом воздействия на 

недобросовестных арендаторов в интересах горожан. Это 

прозрачное и понятное всем решение будет учитывать 

срок предоставления в аренду земельного участка». Кро-

ме этого, по мнению Э.Акбулатова, подобная мера позво-

лит решить проблемы красноярских долгостроев и помо-

жет минимизировать риски, упорядочив практику дого-

ворного взаимодействия ресурсоснабжающих организа-

ций и компаний-застройщиков. Следует отметить, что 
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если данная инициатива будет одобрена Законодательным 

Собранием края, то следующим действием администра-

ции города и Красноярского городского Совета депутатов 

станет проработка механизма использования коэффици-

ента К3 с учетом социально-экономической ситуации в 

Красноярске. В настоящее время администрацией города 

Красноярска заключено 840 договоров аренды земельных 

участков, предоставленных под строительство нежилых 

зданий. Государственная собственность на них не разгра-

ничена. Из общего числа договоров только по 195-ти 

арендаторами получены разрешения на строительство. Из 

них по 91 участку срок выдачи разрешения истек, по 73 – 

истекает в 2013 году. Таким образом, более 600 земель-

ных участков, переданных в аренду, не используются в 

целях строительства и фактически «простаивают». (Дан-

ные приведены без учета договоров аренды, заключенных 

по результатам торгов). 

— Столица Красноярья вошла в список инновационных 

городов планеты 

Заместитель Губернатора – заместитель председателя 

Правительства края Андрей Гнездилов прокомментировал 

вхождение Красноярска в список инновационных городов 

планеты за 2012-2013 годы по версии австралийского 

агентства 2thinknow. Эксперты австралийского агентства 

2thinknow на протяжении шести лет оценивают возмож-

ности всех городов-миллионников в области инноваций. 

В этом году авторы исследования проанализировали 1540 

городов мира по 162 параметрам. При разработке данного 

рейтинга учитывались не только новые патенты, но также 

инвестиции в научно-исследовательские работы, пред-

принимательский климат и юридические условия для ве-

дения бизнеса. В итоговый список попало 445 городов, 

каждый из которых был разделен на пять подгрупп: Nexus 

(ядро), Hub (центр), Node (узел), Influencer (влиятельный) 

и Upstart (новичок). Красноярск с индексом 40 оказался в 

подгруппе «Node» (узел). Самыми инновационными го-

родами названы Бостон (США), Нью-Йорк (США) и Вена 

(Австрия). Из российских городов лучшими в инноваци-

онном списке стали Москва (74 место, индекс – 47) и 

Санкт-Петербург (84). Ниже Красноярска расположились 

Нижний Новгород, Пермь, Саратов, Томск, Владивосток, 

Омск, Волгоград, Ижевск, Барнаул, Оренбург и Тольятти. 

«Индекс развития инноваций своевременно напоминает 

нам, что политика, направленная на поощрение иннова-

ций, имеет большое значение для устойчивого экономи-

ческого роста и закрепления Красноярска на мировом 

рынке», – прокомментировал рейтинг заместитель Губер-

натора края А.Гнездилов. «Вхождение в мировой рейтинг 

инновационных городов можно назвать оценкой работы, 

показателем успеха, которого добился Красноярск в об-

ласти инновационного развития образования, науки и 

техники. Несмотря на распространѐнное мнение о том, 

что богатые ресурсами регионы выражают низкий инно-

вационный спрос, Красноярск доказывает обратное – мы 

делаем реальную ставку на инновации. Последние не-

сколько лет приоритетным направлением работы Прави-

тельства края является создание и развитие эффективной 

инновационной инфраструктуры региона», – отметил 

А.Гнездилов. Одним из преимуществ вхождения Красно-

ярска в мировой инвестрейтинг является выход краснояр-

ских компаний на зарубежный рынок. «Красноярск дол-

жен продолжать процесс укрепления связей со всеми, кто 

заинтересован в инновациях», – подчеркнул А.Гнездилов. 

— В одном из районов внедрят систему управления ото-

плением и горячим водоснабжением 

В одном из домов Свердловского района Красноярска 

будет установлена система автоматизированного управ-

ления отоплением и горячим водоснабжением, разрабо-

танная компанией-резидентом Красноярского региональ-

ного инновационно-технологического бизнес-инкубатора. 

Такое решение было принято после того, как компания 

«Центр АВТ» представила главе Свердловского района 

Красноярска возможности системы «Изумруд». Система 

состоит из комплекса насосов, датчиков и модуля управ-

ления. Весь комплекс устанавливается в подвал дома и 

предназначен для эффективного регулирования системы 

отопления здания. Основной принцип работы данной сис-

темы состоит в регулировании подачи теплоносителя в 

зависимости от погодных условий и температуры в квар-

тирах дома. Такое интеллектуальное управление теплом 

позволяет выровнять температуру во внутреннем контуре 

здания, а также уменьшить потребление тепла и оплату за 

него до оптимальных значений. Все данные о параметрах 

теплоснабжения дома транслируются через сеть Интер-

нет, что позволяет в режиме реального времени отслежи-

вать состояние теплосистемы дома. Стороны договори-

лись об установке данной системы в одном из домов 

Свердловского района, что позволит жителям соседних 

домов, руководителям ТСЖ и управляющих компаний 

наглядно убедиться в возможностях технологии резиден-

та КРИТБИ. «На базе разработок резидентов краевого 

бизнес-инкубатора нам были предложены приборы учѐта 

с автоматизированной системой, которая после установки 

позволяет провести анализ энергосбережения и экономии. 

Таким образом, жители могут меньше платить за тепло и 

горячую воду. Хотел бы особо отметить, что любые при-

боры учѐта будут устанавливаться только с решения об-

щего собрания жителей», — сообщил И.Титенков. 

Норильск 

— На развитие социального партнерства город получит 

более 700 тысяч рублей 

Совет по краевым социальным грантам подвел итоги кон-

курса «Социальное партнерство во имя развития – 2013». 

Из 24-х отправленных норильчанами заявок Грантовый 

совет одобрил шесть на общую сумму 716 тыс. руб. В 

число лучших, в частности, вошел проект талнахского 

общества инвалидов «Компьютер для всех», направлен-

ный на обучение компьютерной грамотности людей с 

ограниченными возможностями здоровья. Авторы полу-

чили на реализацию своих идей 180 тыс. руб. Проект реа-

билитационного центра «Виктория» «Право «любит» ак-

тивных», направленный на ликвидацию юридической 

безграмотности среди родителей, воспитывающих детей-

инвалидов, получил 100 тыс. руб. Сумму в 215 тыс. руб. 

выделят благотворительному фонду «Социальных про-

грамм «Территория добра» на реализацию проектов 

«Программа социальной адаптации психолого-

педагогической поддержки, общения и раскрытия творче-

ского потенциала семей, столкнувшихся с проблемами 

ВИЧ» и «Рождественские встречи». В рамках последнего 

планируется организация различных концертов и меро-

приятий среди пожилых горожан, пациентов лечебных 

учреждений и лиц, содержащихся в местах заключения. 

Более 150 тыс. руб. получил Семейный клуб «Терем» Ас-

социации деловых женщин Норильска. Кроме того, на 

организацию работы детской комнаты «Библионяня» для 

детей из многодетных семей «Централизованная библио-

течная система» получит 70 тыс. руб. Норильск входит в 
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шестую группу районов наряду с Таймырским Долгано-

Ненецким, Туруханским и Эвенкийским муниципальны-

ми районами. От группы было зарегистрировано 43 заяв-

ки, 24 из которых – от Норильска. 

Пермский край 

— В регионе создана комиссия по повышению качества 

предоставления государственных и муниципальных услуг 

В Пермском крае создана комиссия по повышению каче-

ства предоставления государственных и муниципальных 

услуг. Об этом в блоге сообщил министр правительствен-

ных информационных коммуникаций Пермского края 

Евгений Балуев. На прошлой неделе было проведено ус-

тановочное заседание, на котором обозначены приори-

тетные направления работы – развитие предоставления 

государственных и муниципальных услуг в режиме «од-

ного окна» и в электронной форме, совершенствование 

правовой и методической базы в этих областях и т.д. Для 

проработки этих вопросов решением комиссии созданы 

три рабочие группы, в состав которых включены предста-

вители заинтересованных краевых и федеральных органов 

власти: – рабочая группа по организации предоставления 

государственных и муниципальных услуг в режиме «од-

ного окна»; – рабочая группа по организации предостав-

ления государственных и муниципальных услуг в элек-

тронной форме; – рабочая группа по совершенствованию 

нормативной правовой и методической базы, регулирую-

щей вопросы регламентации государственных и муници-

пальных услуг в Пермском крае. Первая рабочая группа 

будет решать в комплексе вопросы расширения сети мно-

гофункциональных центров (МФЦ) и количества предос-

тавляемых в нем услуг в режиме «одного окна». Вторая 

рабочая группа займется развитием системы электронно-

го правительства. Третья группа будет упрощать работу 

первых двух, помогая совершенствовать сами механизмы 

оказания услуг. «Сейчас нам важно наладить обратную 

связь для оценки качества предоставления услуг жителям 

Пермского края. Хотелось бы видеть больше мнений и 

предложений! Для этого есть несколько интернет-

ресурсов: Портал государственных и муниципальных ус-

луг Пермского края, сайт Пермского МФЦ, ну и мой блог, 

конечно . Также можно обратиться в call-центр МФЦ 270-

11-20», — сообщил Е.Балуев. 

Приморский край 

— Глава Приморья потребовал от муниципалитетов не 

тянуть с ремонтом дорог 

Губернатор Приморского края Владимир Миклушевский 

на заседании администрации края заявил, что муниципа-

литеты, не подавшие в срок заявки на субсидии на ремонт 

дорог, рискуют остаться без средств. «Невиданное дело: 

все жители стонут от состояния дорог, как будто после 

войны – ни пройти, ни проехать невозможно. А в это же 

время в прошлом году муниципалитеты вернули в бюд-

жет 70% неосвоенных средств на ремонт дорог», – заявил 

В.Миклушевский. Заместитель директора департамента 

дорожного хозяйства Приморского края Сергей Филь от-

читался перед главой региона, что заявки на субсидии 

подали далеко не все территории края. Глава региона от-

метил, что если какие-то из муниципалитетов заявки не 

подадут, то средства будут распределены между другими 

территориями. «А если в установленный срок до 1 июля 

не будут заключены контракты, также останутся без де-

нег. Хватит играться», – заявил В.Миклушевский. Особое 

внимание глава региона поручил обратить на обеспечение 

безопасности дорожного движения на дорогах края. 

Артем 

— В детский сад по электронной очереди 

C 1 сентября 2012 года 110 родителей воспользовались 

услугой постановки своего ребенка на очередь в детский 

сад через портал «Электронные школы Приморья». Роди-

тели, воспользовавшиеся услугой, отмечают удобство и 

простоту процедуры. До нововведения все было традици-

онно: едва родив, молодые мамы отправлялись в управле-

ние образования администрации Артемовского городско-

го округа с целью постановки своего дитя на очередь в 

детский сад. Часто – вместе с ребенком, если его не на 

кого было оставить дома. С начала учебного года в Арте-

мовском городском округе поставить ребенка на очередь 

в детский сад можно не выходя из дома, через Интернет. 

Сделать это могут родители, имеющие детей до семи лет, 

через портал «Электронная школа Приморья». Процедура 

постановки на очередь очень проста – для этого нужно 

всего лишь войти в интернет и дальше выполнить не-

сколько элементарных действий: зарегистрироваться; за-

полнить заявление; отправить. Впрочем, простота и удоб-

ство – далеко не все достоинства электронной системы. 

Прибавьте сюда сэкономленное время, ведь надобность в 

личном визите в управление образования отпадает, к тому 

же родители получают возможность отслеживать свою 

очередь онлайн. 

Владивосток 

— SMS-сервис народного мониторинга общественного 

транспорта появится в муниципалитете 

Жители Владивостока смогут поучаствовать в процессе 

улучшения сферы городских пассажирских перевозок. С 

апреля в приморской столице заработает городской сер-

вис народного мониторинга общественного транспорта. 

Каждый житель, столкнувшийся с какой-либо ситуацией 

в автобусе, сможет моментально проинформировать о ней 

управление транспорта администрации города, отправив 

со своего телефона бесплатное SMS на единый короткий 

номер 25125 и обязательно написав в начале сообщения 

слово «АВТОБУС», а также номер его государственного 

регистрационного знака. Все сообщения будут мгновенно 

поступать в управление транспорта и анализироваться. 

Таким образом, специалисты получат возможность от-

слеживать сигналы в режиме реального времени и при-

нимать решения. Также по истечению каждого месяца на 

основе полученных сообщений будет выводиться рейтинг 

предприятий, занимающихся пассажирскими перевозка-

ми. «Мы стремимся качественно повышать уровень го-

родских пассажирских перевозок, – прокомментировал 

глава города Игорь Пушкарев. – Управление транспорта 

регулярно выезжает на проверки, проводит беседы с пе-

ревозчиками относительно выполнения их обязательств, 

при этом запуск такого городского сервиса – еще один 

шаг на пути совершенствования системы общественного 

транспорта во Владивостоке». Как отмечают в управле-

нии транспорта, на рынке пассажирских перевозок стано-

вится все больше социально ответственных компаний, 

которые занимаются обновлением подвижного состава, 

устанавливают на свои автобусы навигационные системы, 

автоинформаторы, системы безналичной оплаты проезда 

и выполняют прочие обязательства. И новый SMS-сервис 

создается, в том числе, для поддержания положительных 

изменений в работе общественного транспорта. Рейтинг 

компаний, прежде всего, должен быть объективным, по-
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этому принимаются сообщения, отмечающие и положи-

тельную динамику в этой области. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— Продолжается работа по обеспечению территорий, 

предназначенных для многодетных граждан, коммуналь-

ной инфраструктурой 

В Комсомольске-на-Амуре продолжается работа по обес-

печению территорий, предназначенных для многодетных 

граждан, коммунальной инфраструктурой. В 2012 году 

управлением архитектуры и градостроительства админи-

страции города совместно с управлением жилищно-

коммунального хозяйства и балансодержателями сетей 

определены объемы работ и суммы затрат необходимые 

для обеспечения девяти территорий объектами транс-

портной и инженерной инфраструктуры. Расчеты выпол-

нены исходя из полного обеспечения территорий комму-

нальной инфраструктурой. Для этого потребуется более 

2,5 млрд руб. Продуман вариант расчета минимального 

обустройства территорий включающий затраты на строи-

тельство грунтовых дорог и электрических сетей и со-

оружений. Это более 700 млн руб. Разработанные пред-

ложения направлены в Правительство Хабаровского края 

для решения вопроса о софинансировании работ. Кроме 

этого постановлением администрации Комсомольска-на-

Амуре от 24 января 2013 года утверждена новая редакция 

муниципальной целевой программы «Жилище на 2012 – 

2015 годы». В еѐ состав включены расходы местного 

бюджета на выполнение работ по электроснабжению тер-

риторий, предназначенных для предоставления гражда-

нам, имеющим трех и более детей, в том числе расходы 

на проектирование и строительство сетей и сооружений 

электроснабжения на четырех территориях. Также в ут-

верждѐнной муниципальной целевой программе «Разви-

тие и модернизация дорожной сети муниципального об-

разования городского округа «Город Комсомольск-на-

Амуре» на 2013-2015 годы» предусмотрены расходы ме-

стного бюджета на выполнение проектных работ по обес-

печению подъездными автомобильными дорогами терри-

торий, предназначенных под индивидуальное строитель-

ство семьям, имеющим трех и более детей. В том числе 

заложены расходы на организацию строительства дорог 

на двух территориях. По состоянию на начало марта в 

администрацию города поступило 1801 заявление граж-

дан, поставленных на учет для предоставления земельных 

участков в собственность на территории Комсомольска-

на-Амуре, из них 1705 под индивидуальное жилищное 

строительство. Уже передано в собственность 311 участ-

ков. 

— В муниципалитете введена должность инвестицион-

ного уполномоченного 

В Комсомольске-на-Амуре введена должность инвести-

ционного уполномоченного. Им стала первый замести-

тель главы администрации города Людмила Гусева. Но-

вая должность введена в целях создания условий для при-

влечения инвестиций, стимулирования инвестиционной 

активности субъектов хозяйственной деятельности, раз-

вития инвестиционного потенциала на территории Ком-

сомольска-на-Амуре. Инвестиционный уполномоченный 

будет осуществлять взаимодействие с инвестиционным 

уполномоченным в Хабаровском крае, с правительством 

края по вопросам оказания хозяйствующим субъектам 

содействия в реализации инвестиционных проектов в 

привлечении средств федерального и краевого бюджетов 

для софинансирования инфраструктурных объектов; ор-

ганизовывать работу по формированию инвестиционной 

политики города; оказывать содействие инициаторам и 

инвесторам проектов в реализации проектов; обеспечи-

вать соблюдение требований законодательства, прав и 

законных интересов хозяйствующих субъектов при реше-

нии вопросов, связанных с реализацией инвестиционных 

проектов. Также в компетенции инвестиционного упол-

номоченного – контроль процесса рассмотрения обраще-

ний инвесторов, привлечение научных организаций, свя-

занных с позиционированием инвестиционного потен-

циала Комсомольска-на-Амуре и внесение предложений 

по совершенствованию взаимодействия органов админи-

страции города в решении проблем инвесторов и устра-

нении административных барьеров при реализации инве-

стиционных проектов. 

Хабаровск 

— Предпринимателям окажут финансовую поддержку 

В городе действует долгосрочная целевая программа 

«Развитие и поддержка малого и среднего предпринима-

тельства в Хабаровске на 2013 – 2015 годы». Она стала 

продолжением аналогичной программы, которая работала 

с 2010 по 2012 годы. В новой программе субсидии преду-

смотрены по 8 направлениям, в их числе финансовая под-

держка на проведение обучающего курса «Начинающий 

предприниматель» и тематических конференций (в общей 

сложности 3,6 млн руб.). В этом году заявку на проведе-

ние обучающего курса уже подал Фонд поддержки мало-

го предпринимательства Хабаровского края, который 

планирует охватить курсом «Начинающий предпринима-

тель» около 100 человек. Субсидии будут направлены на 

развитие технологий бизнес-консультирования и разме-

щение информации о развитии предпринимательства. 

Кроме того, помощь окажут и тем компаниям, которым 

разработали интернет-сайты о своей работе (не более 100 

тыс. руб.). При этом компании должны заниматься таки-

ми видами деятельности как инновационная деятель-

ность, производство товаров народного потребления, 

производством сельхозпродукции, экологией. Помогут и 

тем компаниям, которые разрабатывают товарный знак 

(не более 20 тыс. руб.). В рамках программы предприни-

матели могут надеяться на субсидии на погашение про-

центов по кредитам (не более 150 тыс. руб.) и участие в 

тематических выставках-ярмарках (до 50 тыс. руб.). Кро-

ме того поддержку окажут бизнесменам, которые созда-

дут рабочие места для отдельных категорий граждан – 

инвалидов, матерей-одиночек, студентов (по 50 тыс. руб. 

за каждое рабочее место). В нынешнем году на получение 

субсидий в рамках программы поддержки предпринима-

тельства уже подано 15 заявок. В течение года на реали-

зацию программы запланировано потратить более 16 млн 

руб., 14 млн из них пойдѐт на субсидирование малого и 

среднего бизнеса. В прошлом году, когда действовала 

аналогичная программа, субсидии получили 60 предпри-

нимателей и компаний. 

— Конкурсы, котировки и аукционы становятся эффек-

тивнее 

412 млн руб. – такую сумму составила экономия бюджет-

ных средств города при размещении муниципального за-

каза по итогам 2012 года. В сравнении с 2011 годом рас-

четный экономический эффект вырос на 18%. Условная 

экономическая эффективность приобретения товаров и 

получения услуг для нужд города оценивается в 5,5%. 

Информацию о работе управления муниципального заказа 
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заслушали депутаты Хабаровской городской думы на за-

седании комитета по бюджету, финансам и экономиче-

скому развитию. Как рассказал начальник управления 

Юрий Кромских, в 2012 году проведено 1436 процедур 

муниципального заказа – это 19 конкурсов, 1046 аукцио-

нов и 371 запрос котировок. Число торгов и запросов ко-

тировок возросло на 18,7% в сравнении с 2011 годом. За-

метно увеличилась и сумма закупок – в прошлом году она 

была равна 7 млрд 32 млн руб. 1440 участников торгов 

стали победителями торгов, всего же в них приняли уча-

стие более 5500 поставщиков и подрядчиков. Уже третий 

год все аукционы проходят на единой электронной торго-

вой площадке. Бесспорными положительными моментами 

такой формы является то, что процедура размещения за-

каза прозрачна, сведено к минимуму влияние сговора 

участников на результаты торгов – ведь поставщиками 

товаров могут быть фирмы и из удаленных от Хабаровска 

городов. Оценена и работа Хабаровска – в конце минув-

шего года наш город стал одним из десяти победителей 

национального рейтинга прозрачности закупок и получил 

приз «Гарантированная прозрачность». Как рассказал 

Ю.Кромских, уже в 2013 году было проведено около 120 

процедур муниципального заказа, сумма закупок состави-

ла около 1694 млн руб. Расчетная экономия оценивается в 

114 млн руб. Но не только о плюсах системы муници-

пального заказа говорили на заседании комитета. Депута-

ты, в большинстве своем являющиеся руководителями 

предприятий и учреждений, отмечали, что порой есть 

претензии к исполнителям строительных работ. Главный 

критерий аукциона – самая низкая цена – далеко не всегда 

оказывается лучшим выбором, ведь при таком подходе 

нельзя оценить качество работ и квалификацию исполни-

теля. Отмечали и несовершенство 94-ФЗ, поправки, где 

предлагалось проводить конкурсы на сложные строитель-

ные работы, и оценивалась бы не только цена, пока не 

прошли через Госдуму. Тем не менее, при некачествен-

ном выполнении контракта всегда есть возможность в 

судебном порядке решить вопрос о возмещении ущерба. 

Амурская область 

Совет муниципальных образований 

— В Благовещенске состоялось очередное заседание Со-

вета 

В заседании приняли участие заместитель председателя 

Правительства Амурской области Валерий Палатов, пред-

седатель ассоциации «Совет муниципальных образований 

области», глава Бурейского района Павел Штейн, замес-

титель председателя Ассоциации, мэр Белогорска Стани-

слав Мелюков, председатель палаты представительных 

органов области, председатель Мазановского районного 

совета народных депутатов Ирина Герман и другие пред-

ставители муниципальных образований региона. Участ-

никами совета было рассмотрено несколько немалозна-

чимых вопросов. Так, в частности, обсуждение коснулось 

взаимодействия органов местного самоуправления с пра-

воохранительными и надзорными структурами, для чего 

были приглашены прокурор Амурской области Николай 

Пилипчук и начальник управления внутренних дел При-

амурья Николай Аксенов. После рассмотрения данного 

вопроса участники заседания пришли к выводу, что на 

сегодняшний день, в целом, ситуация стабильная, однако 

есть недочеты в отношении финансирования, которые 

поддаются решению. Еще одной темой для обсуждения 

стало подведение итогов работы Ассоциации за 2012 год. 

Так, по словам председателя ассоциации «Совет муници-

пальных образований области», главы Бурейского района 

Павла Штейна в прошедшем году в целях совершенство-

вания системы муниципальной службы в Амурской об-

ласти и повышения результативности их профессиональ-

но-служебной деятельности ассоциация заключила дого-

вор с Дальневосточной академией государственной служ-

бы (г.Хабаровск) о совместной деятельности по организа-

ции подготовки и переподготовки муниципальных слу-

жащих области. Обучено было 145 человек по 5 разным 

специальностям. «В целом, можно сказать, что это отчет о 

работе ассоциации за год, – отметил П.Штейн. – Мы и 

дальше планируем продолжить нашу работу, чуть позднее 

планы работы на 2013 год будут рассмотрены и утвер-

ждены участниками заседания». 

Волгоградская область 

Волгоград 

— В муниципалитете создано отделение Всероссийского 

совета местного самоуправления 

В Волгограде прошла учредительная конференция город-

ского отделения общефедеральной общественной органи-

зации «Всероссийский совет местного самоуправления» 

(ВСМС). На прошедшей конференции был выбран состав 

Волгоградского городского совета ВСМС, а также состав 

контрольно-ревизионной комиссии. Председателем сове-

та избрана Ирина Соловьева, занимающая также пост 

первого вице-спикера Волгоградской областной думы. 

«Основная задача городского отделения общероссийской 

общественной организации «Всероссийский совет мест-

ного самоуправления» – добиваться эффективных меж-

бюджетных отношений, которые помогут решить про-

блемы по обеспечению жизнедеятельности Волгограда – 

капитальному ремонту дорог, многоквартирных домов и 

инфраструктуры ЖКХ», – приводит информагентство v1 

слова И.Соловьевой. 

Иркутская область 

— Проект «Управдом» хотят распространить на всю 

область 

В Иркутской области проект партии «Единая Россия» по 

обучению граждан управлению многоквартирными дома-

ми «Управдом» в 2013 году планируют распространить на 

весь регион. Как рассказал вице-спикер Законодательного 

Собрания Геннадий Истомин, который является регио-

нальным координатором проекта, сейчас «Управдом» 

действует только в крупных городах области, но грамот-

ность собственников жилья должна быть повсеместной, 

вот почему проект должен прийти в каждый город и по-

селок. По мнению вице-спикера, подготовка кадров в 

сфере ЖКХ плотно увязана с тарифообразованием, в ко-

нечном счете, и прозрачностью системы ЖКХ в целом. 

Кроме того, партийный проект «Управдом» планируют 

объединить с деятельностью комиссии по тарифной поли-

тике и мониторингу услуг в сфере ЖКХ и энергосбереже-

ния, чтобы появилась возможность не только обучать жи-

телей грамотному управлению многоквартирными дома-

ми, но и контролю за ростом коммунальных тарифов. 

Сейчас этот вопрос решается на федеральном уровне. На-

помним, в конце февраля 2013 года президент России 

Владимир Путин поручил определить экономически 

обоснованный и социально справедливый ежегодный 

рост тарифов ЖКХ для различных категорий граждан, 

при этом в среднем по стране в течение года рост плате-

жей не должен превышать 6%. Объединение двух струк-

тур позволит в рамках проекта «Управдом» охватить весь 
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комплекс коммунальных проблем, в том числе заниматься 

мониторингом по исполнению поручения президента Рос-

сии. Как отметил Г.Истомин, также необходимо продол-

жить работу по установке приборов учета и внедрению 

энергосберегающих технологий в жилых домах; необхо-

димо сделать более прозрачной деятельность товариществ 

собственников жилья. Такие предложения по внесению 

изменений в федеральное законодательство уже подго-

товлены областными парламентариями. По твердому 

убеждению вице-спикера, развитие сферы ЖКХ невоз-

можно без грамотных собственников жилья. 

Братск 

— Общественность выступила за возвращение прямых 

выборов мэра 

Участники публичных слушаний по внесению изменений 

в устав Братска, которые прошли 14 марта 2013 года, об-

ратились к депутатам думы Братска с просьбой поддер-

жать общественную инициативу по возвращению прямых 

выборов мэра города. Как сообщает пресс-служба город-

ской думы, рекомендации публичных слушаний будут 

рассмотрены депутатами на заседании профильной ко-

миссии. Кроме того, большинством присутствующих бы-

ли одобрены изменения, которые коснутся вопросов ме-

стного значения, гарантий осуществления полномочий 

выборных лиц и прав органов местного самоуправления 

Братска. Эти изменения необходимы, чтобы привести 

устав города в соответствие с действующим федеральным 

законодательством. В слушаниях приняли участие около 

150 человек — депутаты городской думы, представители 

администрации, ветераны, пенсионеры, студенческая мо-

лодежь, представители общественных организаций. 

— Глава администрации Елена Гольцварт подписала по-

становление о компенсации оплаты проезда педагогам 

Глава администрации Е.Гольцварт подписала постанов-

ление о компенсации расходов на оплату проезда в обще-

ственном транспорте к месту работы и обратно педагоги-

ческим работникам муниципальных образовательных уч-

реждений города. Постановление принято в соответствии 

с городским отраслевым трехсторонним соглашением по 

регулированию социально-трудовых отношений в сфере 

образования города Братска на 2012-2014 годы. Департа-

менту образования администрации города поручено в 

течение года (за исключением периода летних каникул) 

обеспечить указанным категориям работников ежемесяч-

ную компенсацию расходов на оплату проезда. Компен-

сация осуществляется по фактически произведенным пе-

дагогами расходам, но не более стоимости, рассчитанной 

в соответствии с постановлением администрации от 

15.07.2011 № 1501 «Об установлении предельных (мак-

симальных) тарифов на перевозки пассажиров и багажа, 

осуществляемые муниципальными предприятиями города 

Братска», с учетом фактического количества отработан-

ных дней. Компенсация расходов производится в преде-

лах средств, предусмотренных в бюджете города Братска 

на 2013 год по разделу «Образование» на возмещение 

нормативных затрат, связанных с предоставлением муни-

ципальными учреждениями города Братска в соответст-

вии с муниципальным заданием муниципальной услуги 

«Реализация общеобразовательных программ общего об-

разования». 

— Впервые разработана и реализуется целевая програм-

ма совершенствования организации школьного питания 

Согласно программе, до 2014 года почти 8 млн руб. будет 

направлено на развитие системы школьного общепита и 

улучшение качества питания. В Братске впервые была 

разработана ведомственная целевая программа развития 

департамента образования администрации города Братска 

«Совершенствование организации школьного питания 

обучающихся в общеобразовательных учреждениях, рас-

положенных на территории города Братска» на 2012-2014 

годы. Общий объем финансирования программы состав-

ляет 7,9 млн руб. Программа направлена на решения та-

ких задач, как: создание условий в общеобразовательных 

учреждениях, ориентированных на сохранение и укреп-

ление здоровья обучающихся, посредством внедрения 

современных здоровьесберегающих технологий; органи-

зация образовательно-просветительской работы с обу-

чающимися и их родителями по вопросам правильного 

питания; модернизация материально-технической базы 

столовых и пищеблоков общеобразовательных учрежде-

ний; осуществление капитального ремонта столовых и 

пищеблоков общеобразовательных учреждений. В 2012 

году в рамках реализации программы были выполнены 

следующие мероприятия: 1. С целью увеличения охвата 

детей горячим питанием во всех образовательных учреж-

дениях оформлены тематические стенды по формирова-

нию культуры здорового питания, проводятся внекласс-

ные мероприятия по пропаганде здорового питания. При 

этом 53% общеобразовательных учреждений системно 

внедряют здоровьесберегающие технологии. 2. Был про-

веден муниципальный этап областного конкурса «На 

лучшую организацию школьного питания». С целью про-

паганды школьного питания и культуры правильного пи-

тания среди всех участников образовательного процесса 

(родители, учащиеся, педагоги) на образовательном пор-

тале города Братска была создана страница «Школьное 

питание» в разделе «Охрана здоровья детей и спорт», где 

размещены методические рекомендации по данному на-

правлению, примерные рационы питания детей для раз-

ных возрастных групп, нормативно-правовые акты по 

соблюдению требований к безопасности при организации 

питания в образовательных учреждениях. Данная страни-

ца постоянно обновляется. Информацию, размещенную в 

разделе «Школьное питание», педагогические работники 

используют при разработке и проведении родительских 

собраний, педагогических совещаний, общешкольных 

мероприятий. 3. Главная задача программных мероприя-

тий – повышение качества школьного питания и увеличе-

ние количества обучающихся, охваченных горячим пита-

нием в образовательных учреждениях. В результате рабо-

ты, проведенной педагогическими коллективами, количе-

ство обучающихся, охваченных горячим питанием в об-

щеобразовательных учреждениях составил 86,1%. 4. Реа-

лизация программы позволила принять участие на усло-

виях софинансирования в целевой программе Иркутской 

области «Совершенствование организации школьного 

питания в общеобразовательных учреждениях, располо-

женных на территории Иркутской области» на 2012 – 

2014 годы», в результате чего в 10 общеобразовательных 

учреждений города Братска поступило современное холо-

дильное и технологическое оборудование для пищебло-

ков на общую сумму 4 млн 100 тыс. руб. из бюджета Ир-

кутской области. 5. По итогам 2012 года 7 образователь-

ных учреждений обеспечены современным холодильным 

и технологическим оборудованием, что составляет 17,9% 

от общей численности общеобразовательных учреждений. 

6. В 4 общеобразовательных учреждениях проведены ре-

монтные работы, произведен демонтаж устаревшего обо-

рудования в столовых и пищеблоках. Как отмечают в де-
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партаменте образования, все средства, выделенные из 

бюджета города Братска на реализацию программы, ос-

воены на 100%, что позволило выполнить программные 

мероприятия в полном объеме. 

Иркутск 

— Виктор Кондрашов встретился с Генеральным Консу-

лом Монголии 

Мэр города Виктор Кондрашов встретился с Генеральным 

Консулом республики Монголии в Иркутске Баатарцог-

том Азадыном. Визит в администрацию города состоялся 

в связи с окончанием срока полномочий Генерального 

консула. Он пробыл на службе в Иркутске три года. Как 

отметил Виктор Кондрашов, все это время отношения с 

Монголией складывались самым наилучшим образом. 

Города приобретают и расширяют опыт сотрудничества в 

различных областях деятельности. Школьники и препо-

даватели из Улан-Батора регулярно принимают участие в 

мероприятиях Городского образовательного форума. 

Проводятся дружественные встречи спортсменов Иркут-

ска и Улан-Батора. Активно развивается сотрудничество в 

области здравоохранения. Монгольские специалисты не-

однократно посещали Иркутск для знакомства с системой 

здравоохранения города и работой муниципальных учре-

ждений – Городского перинатального центра, Госпиталя 

ветеранов войны. Побывали в Улан-Баторе с целью обме-

на опытом и иркутские врачи. В рамках развития эконо-

мических контактов представители Улан-Батора регуляр-

но принимают участие в выставке туристских услуг «Бай-

калтур». Последний официальный визит монгольской 

делегации в Иркутск состоялся в июне 2011 года в рамках 

празднования 350-летия Иркутска. Чуть позже официаль-

ная делегация из Иркутска во главе с мэром Виктором 

Кондрашовым посетила Улан-Батор для участия в меро-

приятиях, посвященных национальному празднику На-

адам. В конце встречи мэр Иркутска В.Кондрашов и Ге-

неральный Консул республики Монголии Б.Азадын по-

благодарили друг друга за сотрудничество и выразили 

надежду, что отношения между городами-побратимами 

будут развиваться дальше. Монгольское Консульство в 

Иркутске было открыто в 1971 году. В этот же период 

был подписан первый договор об установлении между 

Иркутском и Улан-Батором побратимских отношений. 

— Мэр подвел итоги выполнения программы по улучше-

нию медико-демографической ситуации в муниципалите-

те 

На рабочем заседании под председательством мэра города 

Виктора Кондрашова подвели итоги за прошедший год 

реализации ведомственной целевой программы «Улучше-

ние медико-демографической ситуации в Иркутске» на 

2009-2012 годы. Как сообщила начальник департамента 

здравоохранения и социальной помощи населению адми-

нистрации Иркутска Наталия Тарабан, по итогам 2012 

года в Иркутске улучшились медико-демографические 

показатели: увеличилась рождаемость, снизилась смерт-

ность, увеличился естественный прирост населения. В 

прошедшем году в областном центре на свет появилось 

11300 малышей, что является абсолютным рекордом за 

последние 20 лет. С 2009 года на 0,4% снизился коэффи-

циент смертности населения (2009 год — 12,3%, 2012 год 

— 11,9%). Ведомственная целевая программа содержит 

пять подпрограмм по различным направлениям деятель-

ности, мероприятия которых направлены на профилакти-

ку и раннее выявление заболеваний, снижение уровня 

смертности населения, улучшение материально-

технической базы лечебных учреждений. На реализацию 

программы за период 2009 — 2012 годы из городского 

бюджета было выделено более 686 млн руб., в том числе 

на оснащение муниципальных учреждений здравоохране-

ния современной медицинской техникой и препаратами. 

В лечебные учреждения Иркутска для повышения качест-

ва оказания медицинских услуг в течение последних че-

тырех лет было приобретено современное оборудование 

(аппараты УЗС, физиотерапевтическое оборудование и 

другие). На эти цели из городского бюджета было выде-

лено около 33 млн руб., сообщает пресс-служба админи-

страции Иркутска. Как подчеркнул градоначальник, в 

этом году запланировано открытие нового корпуса город-

ского перинатального центра и хирургического корпуса 

Ивано-Матренинской детской клинической больницы, что 

позволит повысить качество оказываемой медицинской 

помощи горожанам. 

Калининградская область 

Калининград 

— Автодозвон не испугал расклейщиков 

Система автоматического дозвона не оправдала себя в 

качестве средства борьбы с незаконными расклейщиками 

объявлений в городе, и власти будут применять новые 

методы к загрязнителям стен, заборов, столбов и киосков. 

Об этом сообщил на оперативном совещании заместитель 

главы администрации Калининграда, председатель коми-

тета архитектуры и строительства Артур Крупин. Борьба 

с незаконными расклейщиками в городе ведется не пер-

вый год. Объявления, плакаты, листовки, афиши, которые 

лепятся на фонарных столбах, опорах контактной сети 

электротранспорта, стволах деревьев, телефонных рас-

пределительных щитах и трансформаторах, заборах и 

стенах киосков, телефонных кабинах и входных дверях не 

только уродуют город, но и приносят прямые убытки му-

ниципалитету и предприятиям. Транспортники, связисты, 

энергетики, коммунальные организации вынуждены фор-

мировать специальные бригады, которые обдирают бума-

гу и клей, ошкуривают и окрашивают поверхности закре-

пленного оборудования и стены зданий. Работа эта требу-

ет дополнительных затрат средств и времени, к тому же в 

короткие сроки сводится на нет усилиями очередных рас-

клейщиков. Не говоря уже о том, что городская казна не 

получает поступлений за аренду рекламных мест. Чаще 

всего за «столбовую рекламу» оказываются в ответе сту-

денты и выпускники школ. Именно их нанимают пред-

приниматели, рассказали в пресс-службе городской адми-

нистрации. А в тех нечастых случаях, когда заказчики 

заключают с расклейщиками договоры, в них включается 

пункт о том, что исполнитель предупрежден о запрете на 

несанкционированную расклейку. С мая 2012 года в му-

ниципалитете заработала четырехканальная система ав-

томатического оповещения. Как пояснили в пресс-службе 

городской администрации, телефонные номера, разме-

щенные на незаконно расклеенных объявлениях, фото-

фиксируются и вносятся в список системы после оформ-

ления актов инспекторами административно-технической 

инспекции. После этого в течение всего рабочего времени 

заказчик «левой» рекламной кампании получает 15-

секундные информационные сообщения о совершенных 

им нарушениях, с требованием удалить несанкциониро-

ванную рекламу и контактным телефоном, по которому 

необходимо позвонить для дальнейшего составления ад-

министративного протокола. Такие напоминания посту-

пают от 77 до 100 раз за смену. Исключение из «дозвон-
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ного списка» происходит только после документально 

подтвержденного удаления рекламы. Однако, отметил 

А.Крупин, такой метод борьбы с несанкционированной 

расклейкой не оправдал себя и является недостаточно 

эффективным: абонент-нарушитель меняет сим-карту, 

приобретает новый телефонный номер или может занести 

номер телефона администрации, с которого происходит 

автоматический дозвон, в черный список. По мнению 

А.Крупина, борьба с таким «настенным творчеством» 

будет более эффективной, если привлекать к ней право-

охранительные органы, которые будут выявлять рас-

клейщиков и их заказчиков. А также – управляющие ком-

пании, которым власти намерены рекомендовать очищать 

от объявлений фасады домов и фонарные столбы на при-

домовой территории. Несанкционированная расклейка 

объявлений запрещена «Правилами санитарного содер-

жания и благоустройства территории городского округа 

«Город Калининград» от 24 декабря 2008 года. Кодекс 

Калининградской области об административных наруше-

ниях (статья 73 в редакции от 05.03.2011 №563) преду-

сматривает за такое правонарушение штраф для граждан 

– от 2 до 3 тыс. руб., для должностных лиц – от 5 до 10 

тыс. руб., на юрлиц – от 50 до 600 тыс. руб. Те же дейст-

вия, совершенные повторно в течение года, увеличивают 

штраф: для граждан – до 5 тыс. руб., для должностных 

лиц – до 50 тыс. руб.; для юрлиц – до одного миллиона 

рублей. 

Липецкая область 

— Муниципалитеты получат субсидии для реализации 

программ энергосбережения 

Для софинансирования муниципальных программ энерго-

сбережения и повышения энергетической эффективности 

в 2013 году в областном бюджете предусмотрено более 31 

млн руб. С помощью такой бюджетной поддержки муни-

ципалитеты смогут продолжить работы по модернизации 

источников теплоснабжения, реконструкции теплотрасс, 

замене неэффективного освещения социальных объектов 

и уличных светильников на энергосберегающие. Порядок 

предоставления субсидий из областного фонда софинан-

сирования расходов бюджетам муниципальных образова-

ний утвердил глава администрации Липецкой области 

Олег Королев. Документ определяет условия предостав-

ления и отбор муниципальных образований для субсиди-

рования мероприятий по энергосбережению и повыше-

нию энергетической эффективности. Господдержка выде-

ляется при наличии соответствующей муниципальной 

программы и при условии долевого финансирования. В 

частности, при установке блочно-модульных котельных 

затраты муниципалитета должны составить не менее 10 

%, в других случаях – не менее 50%. Заявки на получение 

субсидии необходимо подать в управление энергетики и 

тарифов Липецкой области до 25 марта 2013 года. Доку-

менты рассматриваются в течение 15 дней, субсидии пе-

речисляются в течение 30 дней после отбора получателей. 

В минувшем году из областного фонда софинансирования 

расходов на эти цели было выделено 34,7 млн руб. Собст-

венные затраты муниципальных образований составили 

67,1 млн руб. Финансовая поддержка, в частности, позво-

лила перевести на индивидуальное газовое отопление 21-

квартирный жилой дом в Лебедянском районе. 

Московская область 

Совет муниципальных образований 

— 486 делегатов из 312 муниципальных образований из-

брали новый президиум  

В Доме правительства Московской области состоялся IV 

съезд совета. Он прошел совместно с заседанием высшего 

совета при губернаторе. Главным событием съезда стали 

выборы. Его делегаты избрали новый состав президиума 

и контрольно-ревизионной комиссии совета, которые бу-

дут действовать ближайшие три года. В работе съезда 

приняли участие 486 делегатов из 312 муниципальных 

образований. С приветственными словами к участникам 

cъезда обратился первый заместитель председателя обла-

стного правительства Юрий Олейников и председатель 

областной думы Игорь Брынцалов. Председатель Совета 

Александр Баранов рассказал о деятельности совета за 

последние три года и наметил планы на ближайшую пер-

спективу. За три года советом были разработаны 29 зако-

нопроектов (19 проектов законодательных инициатив об-

ластной думы по проектам федеральных законов и 10 

проектов законов Московской области). 17 из них (15 фе-

деральных и 2 областных) в настоящее время находятся 

на разных стадиях рассмотрения в органах государствен-

ной власти. Наиболее значимые законодательные инициа-

тивы касались урегулирования проблемы сбора и вывоза 

мусора с территории частного сектора, продления сроков 

бесплатной приватизации жилья и работы Фонда содейст-

вия реформированию жилищно-коммунального хозяйст-

ва, а также зачисления части сумм административных 

штрафов (от 25 до 50 процентов) по месту нахождения 

органа или должностного лица, принявшего решение о 

наложении штрафа. За три года советом было организо-

вано и проведено семь семинаров и круглых столов, по-

священных актуальным вопросам местного самоуправле-

ния. Их тематика была довольно обширной: тенденции 

развития законодательства о местном самоуправлении, 

деятельность органов территориального общественного 

самоуправления, взаимодействие органов местного само-

управления муниципальных образований области с орга-

нами административно-технического надзора, проблемы 

муниципального нормотворчества и пути их решения. С 

2010 по 2012 год состоялось 23 заседания президиума 

совета, который является основным руководящим орга-

ном совета в период между съездами. На этих заседаниях 

рассмотрено в общей сложности 178 вопросов, в том чис-

ле касающихся законодательных инициатив. Представи-

тели совета организовали и приняли участие более чем в 

400 мероприятиях (заседаниях, семинарах, совещаниях, 

круглых столах, форумах, конференциях), которые про-

водились различными министерствами и ведомствами, 

общественными организациями. Совет наладил тесное 

взаимодействие с федеральными и региональными орга-

нами государственной власти, а также общественными 

организациями. За последние годы заключено четыре со-

глашения о сотрудничестве с различными государствен-

ными и общественными организациями. Особо стоить 

отметить, что члены совета входят в состав органов 

управления Общероссийского Конгресса муниципальных 

образований, регулярно участвуют в работе Конгресса 

представительных органов государственной власти и 

представительных органов муниципальных образований 

области. А.Баранов отметил, что в ближайшей перспекти-

ве совет продолжит реализацию основных направлений 

своей деятельности. В частности, будет продолжена зако-
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нотворческая работа. В настоящее время совет разрабаты-

вает законопроект о муниципальной милиции. Кроме то-

го, в дальнейшем также будут рассматриваться законода-

тельные инициативы, поступающие от членов совета. 

Продолжится практика создания и распространения типо-

вых муниципальных правовых актов. Советом будут ор-

ганизованы семинары-совещания с представителями ад-

министраций муниципальных образований области по 

наиболее актуальным вопросам местного самоуправления 

и по вопросам жилищно-коммунальной политики, конфе-

ренции по вопросам организации территориального об-

щественного самоуправления. К Дню местного само-

управления, который будет впервые отмечаться в России 

21 апреля 2013 года, будут приурочены мероприятия с 

участием представителей всех муниципальных образова-

ний области. Кроме того, за счет собственных средств 

совет продолжит практику ежегодной подписки всех му-

ниципальных образований области на журнал «Муници-

пальная Россия», который издается Общероссийским 

Конгрессом муниципальных образований и является од-

ним из лучших российских журналов, публикующих ана-

литическую информацию и экспертные мнения в области 

местного самоуправления. 7 февраля 2013 года в присут-

ствии исполнительного директора Совета Олега Иванова 

и главного бухгалтера членами КРК была проведена реви-

зия финансово-хозяйственной деятельности и финансовой 

дисциплины совета. Были проанализированы годовые 

сметы, проведена ревизия кассовых и банковских опера-

ций, проверено состояние бухгалтерского учета. В ре-

зультате проверки было установлено, что финансово-

хозяйственная деятельность организации велась в строгом 

соответствии с ежегодными финансовыми планами, ут-

вержденными президиумом совета. Делегаты Съезда из-

брали новый состав президиума и контрольно-

ревизионной комиссии совета. В соответствии с уставом 

совета президиум совета состоит из 25 членов. Он форми-

руется путем избрания представителей от всех типов му-

ниципальных образований: семь представителей от муни-

ципальных районов; пять представителей от городских 

округов; пять представителя от городских поселений; 

семь представителей от сельских поселений; исполни-

тельный директор совета (по должности). В конце 2012 

года аппаратом Совета был проведен письменный опрос 

всех глав, председателей Советов депутатов и руководи-

телей администраций муниципальных образований Мос-

ковской области. Его целью было выявить мнение муни-

ципального сообщества Подмосковья о пользующихся 

авторитетом руководителях органов местного самоуправ-

ления муниципальных образований Московской области. 

На основании результатов опроса был составлен список 

руководителей органов местного самоуправления, реко-

мендуемых для включения в состав президиума и кон-

трольно-ревизионной комиссии. Делегаты съезда утвер-

дили всех предложенных кандидатов. Кроме того, делега-

ты съезда прекратили членство в составе совета 21 муни-

ципального образования Московской области в связи с их 

переходом в состав Москвы. В заключение Съезда про-

шла церемония награждения лиц, имеющих значительные 

достижения в сфере местного самоуправления. 

Мурманская область 

— В Заполярье ввели новые нормативы ЖКХ 

В Мурманской области побывал заместитель министра 

регионального развития РФ Сергей Вахруков, который 

лично пропесочил областных чиновников за неадекват-

ные коммунальные нормативы и возмущение северян по 

поводу сумм в платежках. В конце февраля глава Минре-

гиона Игорь Слюняев сообщил, что после введения с 1 

января новых нормативов коммунальные платежи в от-

дельных муниципалитетах Заполярья выросли на 225%. В 

тот же день Геннадий Микичура перестал быть минист-

ром энергетики и ЖКХ Мурманской области, а нормати-

вы были отменены. Комментируя свою отставку, 

Г.Микичура заявил, что И.Слюняев ввел президента в 

заблуждение и такого дикого роста квартплаты в Заполя-

рье не было. Но главное, что Путин поручил своим под-

чиненным сделать все, чтобы предел роста квартплаты по 

сравнению с той, которая была в декабре 2012 года, не 

превысил 6%. На «Круглом столе» в Мурманской област-

ной Думе С.Вахруков внимательно послушал выступле-

ние и. о. министра энергетики и ЖКХ Мурманской облас-

ти Владимира Полиэктова, который рассказал, как обла-

стные власти намерены исправлять свои промахи. По его 

словам, плата за отопление снова вернется к равным до-

лям в течение всего года, как было раньше. Норматив 

отопления мест общего пользования в домах, имеющих от 

одного до трех этажей, отменили. До 1 июля 2013 года 

обнулили норматив на общедомовые нужды по водо-

снабжению и водоотведению. Норматив на электроэнер-

гию остался без изменений. После этого замглавы Минре-

гионразвития суровым тоном заявил с трибуны: – Жаль, 

что этот разговор происходит сегодня, а не в июне-июле 

прошлого года. Далеко не все субъекты РФ имеют такие 

серьезные проблемы. Меня удивляет, что реакция на рост 

платежей последовала со стороны граждан, но не со сто-

роны глав муниципалитетов, которые должны были про-

гнозировать ситуацию. Важно обеспечить общественную 

экспертизу проектов всех решений, которые касаются 

населения, и особенно в сфере ЖКХ. Этого не было сде-

лано. Очень важно привлечь экспертов на моменте разра-

ботки и просчитывать будущие платежи граждан. В Ле-

нинградской области это было сделано, и там нет вопро-

сов со стороны населения. Тут настала очередь удивлять-

ся Юрию Дунину, члену Общественной палаты Мурман-

ской области и председателю экспертного совета системы 

общественного контроля в сфере ЖКХ, который занимал-

ся этим «просчетом» вместе со своими коллегами еще в 

августе 2012 года. Еще тогда эксперты предупредили об-

ластную администрацию о серьезных социальных послед-

ствиях введения новых нормативов, но чиновники не об-

ратили внимания на эти прогнозы. Ю.Дунин поделился на 

«Круглом столе» своими соображениями по поводу нор-

мативов. Он сообщил, что по отоплению давно уже суще-

ствуют нормативы на каждый дом в отдельности, которые 

ближе всего к реальному теплопотреблению. По воде он 

предложил один норматив на всю страну, поскольку тре-

бования к текущей из-под крана жидкости от географии 

не зависят. По электроэнергии нужно учесть практику 

использования общедомовых приборов учета – там, где 

они имеются. А по газу – ввести повышающие коэффици-

енты для тех квартир, где нет газовых счетчиков. Это 

сподвигло бы граждан установить индивидуальные при-

боры учета и ощутимо экономить на голубом топливе. В 

свою очередь первый заместитель губернатора Алексей 

Тюкавин подчеркнул, что во всех муниципалитетах дол-

жен быть организован мониторинг платежных квитанций 

за услуги ЖКХ до момента их выхода. Если появится 

платежка, в которой будет отмечен неожиданный рост, 

она не должна попасть к населению. – Это будет означать 

либо ошибки, либо махинации, либо гримасы методики, – 
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добавил он. – Если там действительно будут упущения, 

связанные с методикой, региональное правительство го-

тово принимать отдельные решения даже по конкретным 

домам. Но есть опасения, что власти снова наступят на те 

же грабли. Предложения Ю.Дунина даже не обсуждались. 

Не дождались и прогноза, на необходимости которого так 

настаивал С.Вахруков и который пообещал подготовить 

Ю.Дунин. Нормативы, предложенные Владимиром Поли-

эктовым, были одобрены еще до отъезда замминистра 

регионального развития. Правда, они временные, пока 

Минрегионразвития не разработает новую методику рас-

чета нормативов. И тогда наши будут опять пересмотре-

ны. – Я опасаюсь, что 6-процентный «потолок» соблюсти 

не удастся, – отметил Ю.Дунин. – Например, в Мурман-

ске норматив по отоплению для одно-трехэтажных домов 

остается на 47% выше. На мой взгляд, не спасет даже об-

нуление норматива по отоплению на общедомовые нуж-

ды. 

Новосибирская область 

Совет муниципальных образований 

— Подготовлено методическое пособие «Территория 

муниципального образования» 

Советом муниципальных образований совместно с депар-

таментом организации управления и государственной 

гражданской службы администрации губернатора и обла-

стного правительства подготовлено методическое посо-

бие «Территория муниципального образования». Издание 

адресовано должностным лицам местного самоуправле-

ния, муниципальным служащим, а также иным лицам, 

работающим в органах местного самоуправления и муни-

ципальных организациях. С содержанием методического 

пособия можно ознакомиться на официальном сайте сове-

та в разделе материалы/методические пособия. 

Бердск 

— В муниципалитете вернулись к старым нормативам 

потребления воды и стоков 

За общедомовые нужды жильцы многоквартирных домов 

будут платить по нормативу. На внеочередной сессии 

депутаты горсовета отменили принятое ранее решение о 

действии в Бердске нормативов на общедомовые нужды. 

В связи жалобами жителей на резко возросшую квартпла-

ту и многочисленными обращениями депутатов разного 

уровня к президенту и правительству страны с указанием 

на недоработки в постановлении №354 губернатор Ново-

сибирской области рекомендовал муниципалитетам вер-

нуться к принятым ранее нормативам. Решено, что изме-

нения коснутся жителей многоквартирных домов только в 

следующем году – 1 января 2014 года. До этого момента 

предполагается, что специально созданная в правительст-

ве РФ рабочая группа проведет расчеты и сделает под-

робный анализ начислений платы за общедомовые нужды 

(ОДН). Сейчас бердчане будут платить за общедомовые 

нужды по нормативу, как это делали до 31 декабря 2012 

года. Платежи за январь и февраль управляющие компа-

нии должны пересчитать автоматически. Собственникам 

стоит обратить на это особое внимание. Заявления для 

перерасчета оплаты не требуется. Ранее внесенные суммы 

будут перенесены в счет платы за следующий месяц. На-

помним, что с 1 января 2013 года согласно постановле-

нию №354 «О предоставлении коммунальных услуг» пла-

та за расходы на общедомовые нужды резко возросла. 

Например, счета на воду за ОДН по новой схеме выходи-

ли больше, чем за фактически потребленную в квартире 

жильцами воду. После выхода в свет распоряжения гу-

бернатора НСО глава города Бердска Илья Потапов на-

стоял на проведении внеочередной сессии горсовета. 

Новосибирск 

— В городе заработал «печальный телефон» 

В Новосибирске создана единая круглосуточная инфор-

мационно-справочная служба по вопросам похоронного 

дела на базе МБУ «Ритуальные услуги». По информации 

специалистов управления потребительского рынка мэрии 

Новосибирска, наш город второй в России, где создана и 

работает такая служба. В бесплатном и круглосуточном 

режиме ее специалисты оказывают населению квалифи-

цированную помощь в решении вопросов, возникающих 

при потере близкого человека. В круглосуточном режиме 

служба начнет работу уже в апреле. Создана она в целях 

предоставления жителям города на бесплатной основе 

достоверной и объективной информации по вопросам 

ритуального обслуживания. Основные задачи операторов 

«печального телефона» разъяснять права и обязанности в 

организации погребения, информировать население о по-

рядке организации погребения, о социальных льготах, 

предусмотренных для различных категорий граждан. Со-

трудники службы также будут консультировать позво-

нивших об общественных кладбищах Новосибирска, кре-

маториях, церквях (мечетях), предоставлять информацию 

о режиме их работы, адреса, контакты. Кроме того, по 

телефону справочной можно будет узнать о специализи-

рованных службах города по вопросам похоронного дела, 

оказывающих услуги по погребению в городе Новосибир-

ске, операторы по просьбе позвонившего предоставят их 

адреса и телефоны. В задачи сотрудников службы также 

входит прием от населения сообщений, предложений по 

улучшению качества предоставляемых ритуальных услуг, 

их обработка и анализ. 

— В муниципалитет едут за опытом 

Представители администрации Красноярска изучили 

опыт новосибирских специалистов в организации похо-

ронного дела. На сегодняшний день он является передо-

вым в России. В конце февраля администрация Краснояр-

ска обратилась к департаменту промышленности, иннова-

ций и предпринимательства мэрии Новосибирска с 

просьбой оказать содействие в проведении мероприятий 

по обмену опытом в вопросах деятельности новосибир-

ского крематория и строительства нового, а также в орга-

низации сферы ритуальных услуг. В связи с этим пред-

ставители департамента городского хозяйства админист-

рации Красноярска совместно со специалистами управле-

ния потребительского рынка мэрии провели выездные 

совещания на объектах ритуальной сферы Новосибирска. 

Интерес к организации похоронного дела в нашем городе 

возник по итогам выставки «Некрополь – 2012», где на-

чальник управления потребительского рынка мэрии Но-

восибирска Евгений Ваулин представил наработки ново-

сибирских специалистов по содержанию мест погребения. 

Они были высоко оценены и заинтересовали многих уча-

стников конференции. С целью обмена опытом в сфере 

организации сферы ритуальных услуг в наш город недав-

но приезжали представители администраций Москвы и 

Омска. Специалисты администрации Красноярска, посе-

тив Заельцовское кладбище, крематорий и специализиро-

ванные службы по вопросам похоронного дела в Новоси-

бирске, отметили, что в нашем городе выстроена понят-

ная, четкая и эффективная система управления отраслью. 

Представителей делегации также особенно интересовала 



  

 

  
 

СТР. 21 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 10 (228) 

деятельность крематория, опыт строительства нового 

крематория, который возводится в Новосибирске в основ-

ном за счет средств инвесторов. В Красноярске на сего-

дняшний день нет таких учреждений, и строительство 

крематория только планируется. Специалисты высоко 

оценили создание в Новосибирске единой круглосуточ-

ной информационно-справочной службы на базе МБУ 

«Ритуальные услуги». В бесплатном и круглосуточном 

режиме ее операторы будут оказывать населению квали-

фицированную помощь в решении вопросов, возникаю-

щих при потере близкого человека. Служба начнет работу 

в ближайшее время. Представители администрации Крас-

ноярска сообщили, что, благодаря содействию специали-

стов управления потребительского рынка мэрии Новоси-

бирска, два дня, проведенные в нашем городе, прошли 

очень плодотворно, получено много полезной информа-

ции, которая может быть использована в работе по разви-

тию сферы ритуальных услуг в их городе. Работа по об-

мену опытом специалистов похоронного дела продолжит-

ся в Новосибирске в связи с проведением 16 и 17 апреля 

конференции Ассоциации сибирских и дальневосточных 

городов «Перспективы развития похоронной отрасли. 

Развитие и защита конкуренции на локальных рынках 

ритуальных услуг». 

— Проблемы потребителей решаются в досудебном по-

рядке 

Специалисты по защите прав потребителей помогли вер-

нуть жителям Новосибирска более 26 млн руб. за некаче-

ственные товары и услуги без обращений в суд. В рамках 

Всемирного дня защиты прав потребителей, который от-

мечается 15 марта и проходит в этом году под девизом 

«Потребительское правосудие сегодня», в общественной 

приемной мэра состоялась прямая линия «Досудебная и 

судебная защита прав потребителей в городе Новосибир-

ске». Начальник отдела по защите прав потребителей де-

партамента по социальной политике мэрии Елена Михай-

лова сообщила, что за 2012 год по вопросам применения 

потребительского законодательства обратилось почти 40 

тысяч граждан. Основной упор в работе специалистов 

делается на досудебное урегулирование споров между 

потребителями и продавцами товара, исполнителями ус-

луг. В большинстве случаев (96% обращений) вопросы 

решаются положительно для потребителя. Так, за 2012 

год новосибирцам в досудебном порядке за некачествен-

ные товары и услуги возвращено более 26 млн руб. В суд 

за 2012 год направлено чуть более 1% обращений граж-

дан. Специалисты мэрии и районных администраций ока-

зали помощь в составлении 417 исковых заявлений. По 

203 из них уже вынесены судебные решения, остальные 

находятся в стадии рассмотрения. Судом удовлетворены 

требования потребителей на сумму более 5 млн руб. Чаще 

всего обращения в суд потребителей связаны с качеством 

технически сложных товаров (компьютерная и электро-

бытовая техника), сотовых телефонов, мебели, обуви. 

Также в судебном порядке решались вопросы, связанные 

с ненадлежащим качеством выполнения работ по строи-

тельству домов и дач, услуг по изготовлению и установке 

пластиковых окон, предоставления финансовых и жи-

лищно-коммунальных услуг, ремонта автомобилей стан-

циями техобслуживания. Кроме того, после принятия По-

становления Пленума Верховного суда от 28 июня 2012 г. 

№17 «О рассмотрении судами гражданских дел по спорам 

о защите прав потребителей» у граждан добавилась моти-

вация идти в суд. Данный документ предусматривает то, 

что штраф в размере 50% от суммы, присужденной судом 

в пользу потребителя, который раньше взыскивался в 

бюджет, теперь также передается истцу. А вот хозяйст-

вующим субъектам (изготовителям, исполнителям, про-

давцам, индивидуальным предпринимателям, импорте-

рам), как показывает практика, судиться весьма невыгод-

но. «Если потребитель проявляет настойчивость в дости-

жении своей цели, то, безусловно, ему сегодня удается 

получить достойное возмещение затраченных сил и 

средств, – отметила Е.Михайлова. – Однако основной 

нашей задачей остается работа в досудебном порядке. Это 

сохраняет время, средства и здоровье горожан. Чаще все-

го достаточно однократно обратиться в нашу службу, 

чтобы решить вопросы с защитой прав потребителей». В 

рамках Всемирного дня защиты прав потребителей в те-

чение марта в Новосибирске проводится комплекс меро-

приятий, включая тематические консультации и расши-

ренные приемы по вопросам в сфере финансовых и тури-

стических услуг, услуг связи и ЖКХ. В образовательных 

учреждениях города организуют уроки-практикумы, фа-

культативные занятия, лекции и семинары, посвященные 

разъяснению норм законодательства в сфере защиты прав 

потребителей. 

Омская область 

Омск 

— Новое в порядке выбора и предоставления земельных 

участков 

Начиная с марта текущего года департамент архитектуры 

и градостроительства администрации Омска принимает 

заявления от физических и юридических лиц: о выборе 

земельных участков на территории города Омска, нахо-

дящихся в муниципальной собственности или государст-

венная собственность на которые не разграничена, и 

предварительном согласовании мест размещения объекта 

в порядке статьи 31 Земельного кодекса Российской Фе-

дерации; о предоставлении земельных участков на терри-

тории города Омска в порядке статьи 32 Земельного ко-

декса Российской Федерации. Эта работа проводится в 

соответствии с Законом Омской области от 8 февраля 

2006 года № 731-ОЗ «О регулировании земельных отно-

шений в Омской области» (в редакции от 6 декабря 2012 

года) и согласно Решению Омского городского Совета от 

27 февраля 2013 года № 111 «О внесении изменений в 

положение о департаменте архитектуры и градострои-

тельства Администрации города Омска, утвержденное 

Решением Омского городского Совета от 11.04.2012 № 

3». 

Пензенская область 

Совет муниципальных образований 

— Прокуратура оказывает правовую помощь органам 

местного самоуправления 

Органами прокуратуры Пензенской области в соответст-

вии с соглашением, заключенным с Ассоциацией «Совет 

муниципальных образований Пензенской области», ак-

тивно осуществляется взаимодействие с Ассоциацией, 

органами местного самоуправления в форме информаци-

онного обмена по проблемам реализации контрольно-

надзорной деятельности, проведения совместных обсуж-

дений проблемных вопросов применения действующего 

законодательства. В целях улучшения состояния законно-

сти, повышения правовой грамотности муниципальных 

служащих, осуществляющих, прежде всего, подготовку 

муниципальных нормативных правовых актов, органы 

прокуратуры области постоянно принимают участие в 
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работе «Муниципальных правовых клиник», созданных 

Ассоциацией «Совет муниципальных образований Пен-

зенской области», на которых муниципальным служащим 

и главам муниципальных образований разъясняется дей-

ствующее федеральное и региональное законодательство 

в сфере местного самоуправления. Так сотрудники аппа-

рата прокуратуры Пензенской области, а также прокура-

туры Бессоновского района приняли участие в «Муници-

пальной правовой клинике», проведенной с приглашени-

ем муниципальных служащих всех муниципальных обра-

зований Бессоновского района Пензенской области. В 

ходе работы «Муниципальной правовой клиники» с пред-

ставителями органов местного самоуправления муници-

пальных образований Бессоновского района проанализи-

рованы проблемные вопросы реализации действующего 

законодательства в сфере муниципальной собственности, 

пенсионного обеспечения муниципальных служащих, 

реализации полномочий муниципалитетов в области бла-

гоустройства и др. По указанным вопросам выступали 

представители Пензенского Государственного Универси-

тета, аппарата прокуратуры Пензенской области, а также 

Ассоциации «Совет муниципальных образований Пензен-

ской области». 

Саратовская область 

— Готовится объединение муниципальных образований в 

двух районах 

На заседании рабочей группы комитета Саратовской обл-

думы по местному самоуправлению рассматривался во-

прос об объединении нескольких муниципальных объе-

динений Ершовского и Хвалынского районов. В частно-

сти, планируется объединить Перекопновское и Краснян-

ское МО Ершовского района. Площадь вновь образован-

ного Перекопновское МО составит 612,4 кв. км, населе-

ние – 2,4 тыс. человек. В Хвалынском районе предстоит 

объединиться Горюшинскому и Сосново-Мазинскому 

муниципальным образованиям. Площадь нового Сосново-

Мазинского МО составит 46,5 тыс. га, в него войдут 7 

населенных пунктов. Население – 1,8 тыс. человек. Рас-

ходы на проведение перевыборов составят 130 тыс. руб. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— На коллегии при мэре подвели итоги развития за 2012 

год 

В администрации областного центра состоялось расши-

ренное заседание коллегии при мэре, на котором были 

подведены итоги социально-экономического развития 

городского округа «Город Южно-Сахалинск» за 2012 год. 

В нем приняли участие первый заместитель губернатора 

Сахалинской области Константин Строганов, заместитель 

губернатора Сахалинской области Сергей Хоточкин, де-

путат Сахалинской областной Думы Виталий Гомилев-

ский, председатель городского Собрания Сергей Дмитри-

ев, руководители администрации Южно-Сахалинска, об-

ластные парламентарии и депутаты городского Собрания, 

представители организаций, предприятий и учреждений. 

Социально-экономическое развитие муниципального об-

разования в целом в 2012 году можно оценить как устой-

чивое. По словам вице-мэра по финансам, начальника 

финансового управления Татьяны Умновой, общий объем 

доходов бюджета городского округа «город Южно-

Сахалинск» в 2012 году составил 9 млрд 60 млн руб., из 

них 4 млрд 148 млн руб. – собственные доходы муници-

пального образования. За отчетный период на социаль-

ную сферу было направлено 4 млрд. 266 млн руб., на про-

изводственную сферу – 4 млрд 59 млн руб. Дефицит 

бюджета составил около 400 млн руб. В своем докладе 

начальник департамента экономического развития Ольга 

Настич отметила, что прошлый год оказался самым ре-

зультативным за последние несколько лет для рыбопро-

мышленного комплекса — более 50 предприятий отрасли 

добыли 282 тыс. тонн рыбы и морепродуктов, что почти 

на четверть больше по сравнению с 11-м годом. Также в 

сельскохозяйственном секторе устойчивой положитель-

ной динамикой характеризуется производство мяса, мо-

лока, овощей и картофеля. Что касается жилищного 

строительства, то в городском округе введено в эксплуа-

тацию более 137 тыс. кв. м жилья. Однако, это почти на 

26% меньше показателя за 2011 год. Снижение темпов 

обусловлено целым рядом причин, в том числе пробле-

мами с обустройством земельных участков инженерной 

инфраструктурой. Масштабные работы были проведены в 

рамках подготовки к отопительному сезону. В частности, 

капитально отремонтировано почти 15 км сетей, построе-

на третья насосная станция, реконструирована вторая на-

сосная станция, Физкультурный и Курильский коллекто-

ры и др. Общий объем бюджетных инвестиций в модер-

низацию системы теплоснабжения города в 2012 году 

составил 288,6 млн руб. Оценивая результаты работы ад-

министрации города в 2012 году, первый заместитель гу-

бернатора Сахалинской области Константин Строганов 

подчеркнул, что темпы развития Южно-Сахалинска вы-

сокие и во многом соотносятся с темпами развития всего 

островного региона. Однако этого, на его взгляд, не дос-

таточно, поскольку остается еще ряд нерешенных про-

блем, снижающих эффективность работы, что сказывает-

ся на качестве жизни населения. Подводя итог заседанию 

расширенной коллегии, мэр Южно-Сахалинска Андрей 

Лобкин отметил, что реализовать мероприятия как в со-

циальной, так и в производственной сфере удалось благо-

даря поддержке и финансовой помощи Правительства 

Сахалинской области. «Сделано немало, но, безусловно, 

еще есть над чем работать. Уверен, что в Южно-

Сахалинске сохранится позитивная динамика развития 

всех отраслей экономики, и мы достигнем более высоких 

результатов», – сказал глава города. 

— В 2012 году был завершен процесс регламентации му-

ниципальных и государственных услуг 

Первое заседание комиссии по повышению качества и 

доступности предоставления муниципальных услуг про-

шло в администрации Южно-Сахалинска. В ее состав во-

шли руководители структурных подразделений админи-

страции города. В ходе совещания начальник аналитиче-

ского управления администрации областного центра 

Татьяна Федонькина подвела итоги проведения админи-

стративной реформы в 2012 году. По ее словам, во испол-

нение требований Федерального закона от 27.07.2010 

№210 «Об организации предоставления государственных 

и муниципальных услуг» в прошлом году завершено 

формирование реестра в составе 171 услуги, который со-

стоит из перечней: – перечень муниципальных услуг 

(МУ), предоставляемых и исполняемых органами местно-

го самоуправления городского округа «Город Южно-

Сахалинск» (102 услуги); – перечень МУ, предоставляе-

мых муниципальными учреждениями и иными организа-

циями, в которых размещается муниципальное задание 

(заказ), выполняемое за счет средств местного бюджета и 

подлежащих переводу в электронный вид (9 услуг); – пе-

речень государственных услуг, предоставляемых органа-



  

 

  
 

СТР. 23 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 10 (228) 

ми местного самоуправления городского округа «Город 

Южно-Сахалинск», при осуществлении отдельных госу-

дарственных полномочий, переданных федеральными 

законами и законами Сахалинской области (8 услуг); – 

перечень необходимых и обязательных услуг (52). К 1 

июля 2012 года был завершен процесс регламентации 

муниципальных услуг, тем самым для заявителей обеспе-

чена прозрачность предоставления, назначены ответст-

венные лица, утверждены нормативы времени на каждую 

процедуру, ограничены требованиями законодательства 

прилагаемые к заявкам документы. В соответствии с 

«Концепцией снижения административных барьеров и 

повышения доступности государственных и муниципаль-

ных услуг на 2011-2013 годы», продолжается оптимиза-

ция процессов предоставления муниципальных услуг за 

счет внедрения информационных технологий. В частно-

сти, активно внедряется региональная система межведом-

ственного электронного взаимодействия (РСМЭВ). На 

сегодняшний день 54 сотрудника администрации города 

имеют доступ к РСМЭВ, направлено более 70 запросов в 

иные органы власти для получения напрямую сведений, 

необходимых для предоставления муниципальных услуг 

заявителям, которые ранее требовались с самих граждан. 

Как рассказала начальник аналитического управления 

Татьяна Федонькина, в настоящее время на Портале госу-

дарственных и муниципальных услуг Сахалинской облас-

ти размещено 7 муниципальных услуг сферы образова-

ния, социальной защиты и культуры, а также 35 элек-

тронных сервисов по предоставлению информационных 

услуг – на официальном сайте администрации города 

Южно-Сахалинска. Для обеспечения доступа жителей 

города к Порталу государственных и муниципальных ус-

луг Сахалинской области в мэрии установлен инфомат. В 

2012 году впервые проведен ежегодный мониторинг каче-

ства исполнения наиболее массовых и значимых для гра-

ждан и бизнеса муниципальных услуг, а также монито-

ринг удовлетворенности граждан качеством их предос-

тавления, по результатам которого определены меры по 

оптимизации процессов предоставления услуг. Как отме-

тила Т.Федонькина, оценка качества предоставления му-

ниципальных услуг в 2012 году составила не более 30%. 

Она также подчеркнула, что критерии качества предос-

тавления услуг определены Указом Президента РФ от 

07.05.2012 N 601 «Об основных направлениях совершен-

ствования системы государственного управления». В со-

ответствие с ним уровень удовлетворенности граждан 

качеством услуг к 2014 году должен достичь 50 %, к 2018 

году – не менее 90%; доля граждан, имеющих доступ к 

получению услуг в многофункциональных центрах – к 

2014 г. не менее 75%, к 2015 г. – не менее 90%; сокраще-

ние времени ожидания в очереди при обращении заявите-

ля в орган местного самоуправления для получения му-

ниципальных услуг к 2014 г. до 15 минут. Для оценки 

качества предоставления услуг гражданам города обеспе-

чена дополнительная возможность на сайте администра-

ции в электронном виде заполнить анкету в разделе 

WEB–приемная. Продолжается подготовка предоставле-

ния МУ на базе создаваемого государственного учрежде-

ния «Многофункциональный центр» по принципу «одно-

го окна». В декабре прошлого года распоряжением адми-

нистрации города утвержден перечень из 6 муниципаль-

ных услуг, предоставление которых планируется осуще-

ствлять на базе МФЦ. Заключено соглашение о взаимо-

действии муниципалитета с МФЦ. Для обеспечения дея-

тельности структурным подразделениям администрации 

города необходимо провести мероприятия по обучению 

специалистов, актуализировать информационные базы 

данных для обеспечения доступа сотрудникам МФЦ, вне-

сти изменения в административные регламенты по оказа-

нию пока 6 услуг, а также довести информацию о приеме 

заявок и в МФЦ до населения по утвержденному плану. 

«Задача административной реформы – преобразовать сис-

тему взаимодействия органов исполнительной власти с 

гражданами, представителями бизнеса и другими соци-

альными группами населения, сделав ее максимально эф-

фективной», – подчеркнула Т.Федонькина. Также комис-

сией рассмотрены вопросы о проведении регламентации 

функций муниципального контроля и информационной 

деятельности при оказании муниципальных услуг.  

Свердловская область 

Екатеринбург 

— 70% общественного транспорта принадлежит муни-

ципалитету 

В Екатеринбурге 70% общественного транспорта является 

муниципальным, заявил заместитель главы администра-

ции города Александр Высокинский во время «Прямой 

линии» с жителями. «Наша позиция – не уменьшать про-

порцию муниципального транспорта. Сегодня есть горо-

да, Челябинск, например, где 100% общественного транс-

порта является частным. Однако мы считаем, что город 

обязан обеспечить жителей транспортом, чтобы в ситуа-

ции, если что-то изменится, и частники будут уходить из 

сферы, система продолжала работать», – пояснил 

А.Высокинский. Он добавил, что была попытка сделать в 

городе сеть социальных маршрутов, «но антимонополь-

щики запретили, все должны быть в равных условиях на 

конкурсах». По словам чиновника, на муниципальное 

предприятие по факту ложится больше нагрузки, так как 

«частный бизнес зачастую находится в «сером» секторе, 

не до конца уплачивает налоги, выплачивает «серую» 

зарплату, а городское предприятие работает полностью 

«по-белому». 

Томская область 

Томск 

— Появилась новая мера социальной поддержки 

Суть нововведения – родителям или законным представи-

телям компенсируются расходы на приобретение детско-

го питания для ребятишек первого и второго года жизни. 

Размер выплаты – 1000 руб. ежемесячно. Соцподдержка 

оформляется на полгода, начиная с месяца, в котором ро-

дители или представители ребенка подали документы. 

Начисления выплачиваются единовременно. В марте 2013 

г. данную компенсацию получили 552 заявителя. Общая 

сумма выплат с начала года составила 3,3 млн руб. Для 

сведения. Право на компенсацию расходов на приобрете-

ние детского питания имеет один из родителей (законных 

представителей) в случае, если он получает пособие на 

ребенка из малоимущей семьи, а ребенок до 2 лет, воспи-

тывающийся в этой семье, признан нуждающимся в дет-

ском питании. Для получения средств родителям необхо-

димо получить справку от педиатра, что ребенку необхо-

димо дополнительное питание и предоставить этот доку-

мент в центр социальной поддержки по месту жительства. 

Здесь родители заполняют заявление о выплате ежеме-

сячной компенсации с указанием лицевого счета кредит-

ной организации, на который в дальнейшем будут посту-

пать деньги. Также при оформлении компенсации необ-

ходимо иметь при себе свидетельство о рождении ребенка 
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и свой паспорт. В случае, если ребенок усыновлен – ко-

пию договора о передаче ребенка в приемную семью, 

опекуны же должны принести копию решения органа 

опеки и попечительства об установлении над ребенком 

опеки. 

— Муниципалитет вошел в число инновационных городов 

мира 

В авторитетном рейтинге инновационных городов мира за 

2012–2013 годы (Innovation Cities Global Index 2012–

2013), составленном агентством 2thinknow, Томск вошел в 

группу «Влиятельные». Всего в рейтинг попали 445 горо-

дов мира из 1540, где проводились исследования. Города 

оценивались по 162 показателям, разделенным на три 

группы: условия для появления открытий, инновационная 

инфраструктура, взаимосвязанность рынков. Вошедшие в 

рейтинг города разделены на пять категорий: «ядро» 

(Nexus), «центр» (Hub), «узел» (Node), «влиятельный» 

(Influencer), «новичок» (Upstart). Первые три позиции в 

рейтинге заняли Бостон, Нью-Йорк и Вена с интеграль-

ным показателем 57 баллов. На 74-м месте находится Мо-

сква, на 84-м — Санкт-Петербург: оба набрали по 47 бал-

лов и вошли в категорию Hub. Томск составители рейтин-

га отнесли к категории Influencer (базовые города, конку-

рентоспособные на глобальном уровне в некоторых сег-

ментах и обладающие потенциалом), он занял 358-е место 

с интегральным показателем 38 баллов. Всего в рейтинг 

Cities Global Index 2012–2013 вошли 20 российских горо-

дов. Кроме Москвы, Санкт-Петербурга и Томска, это Ека-

теринбург, Казань, Новосибирск, Самара, Красноярск, 

Калининград, Ростов-на-Дону (категория Node), а также 

Нижний Новгород, Пермь, Саратов, Владивосток, Омск, 

Волгоград, Ижевск, Барнаул, Оренбург, Тольятти (катего-

рия Influencer). 

— Мэр Николай Николайчук провел совещание по реали-

зации проекта «Новые остановки Томска» 

Данный проект городу предложила инжиниринговая ком-

пания «Гласс-Эксперт». Модульные остановки, выпол-

ненные в единой концепции, предлагаются разных разме-

ров с учетом мест их размещения. Они могут быть ском-

бинированы в различных вариантах из открытых площа-

док размером 3,5 на 5 метров, павильонов для коммерче-

ского использования размером 30 и 50 кв. метров и дру-

гих элементов. Конструкция модульной остановки позво-

ляет также придавать ей прямоугольную либо овальную 

форму. Стены выполняются из стекла и композитного 

материала. Потенциальный инвестор, который принял 

участие в совещании, выразил готовность установить по-

рядка 16 остановок на Иркутском тракте к началу томско-

го инновационного форума. Как отметил мэр 

Н.Николайчук, данный вид остановочных комплексов 

можно применить на ул. Пушкина, пр. Мира и Москов-

ском тракте, где имеется ресурс территории. При этом, по 

мнению главы города, на разных направлениях в их 

оформлении необходимо применять разные цветовые 

элементы. 

Челябинская область 

Челябинск 

— Власти расширили свой функционал по управлению 

городом 

В Челябинске прошли публичные слушания, касающиеся 

возможности внесения изменений в городской устав. На 

мероприятии собралось более 200 человек, среди которых 

преподаватели вузов, ученые, депутаты гордумы, чинов-

ники администрации города, а также простые граждане. 

«Изменения, вносимые в устав, связаны с изменениями в 

федеральном законодательстве, которые увеличивают 

перечень вопросов местного значения и расширяют пол-

номочия муниципалитета», – отметил председатель по-

стоянной комиссии по местному самоуправлению и обес-

печению безопасности жизнедеятельности населения Че-

лябинской городской думы Владимир Бодров. Как сооб-

щили «Правде УРФО» в пресс-службе гордумы, в частно-

сти ряд поправок в устав города касается расширения 

полномочий органов местного самоуправления в части 

муниципального жилищного контроля. Теперь у город-

ских властей появится возможность проверять деятель-

ность управляющих компаний, оформлять протоколы ад-

министративных правонарушений и направлять их в над-

зорные органы. «Эти нововведения позволят сделать дея-

тельность жилищно-коммунальных организаций более 

эффективной и прозрачной», – подчеркнул важность из-

менений глава города, председатель Челябинской город-

ской думы Станислав Мошаров. Поправки также коснутся 

поддержки общественных организаций инвалидов и про-

ведения мероприятий в сфере донорства крови. Кроме 

того, у местных органов власти появится возможность 

разрабатывать и утверждать программы комплексного 

развития систем коммунальной инфраструктуры города. 

Наиболее важные изменения в «городской конституции» 

связаны с изменениями системы выборов депутатов го-

родской думы в соответствии с требованием федерально-

го законодательства. По итогам мероприятия были озву-

чены результаты независимой правовой экспертизы про-

екта решения и сделано заключение об обоснованности и 

оптимальности вносимых изменений. Также, в ходе пуб-

личных слушаний, выступили зампредседателя общест-

венной палаты Челябинска Александр Бенко и председа-

тель ЧРО ЛДПР Наталья Пыхно, которые также поддер-

жали вносимые изменения. Напомним, что в конце марта 

депутаты Челябинской городской думы примут на своем 

заседании изменения в устав города с учетом рекоменда-

ций публичных слушаний.  

Ярославская область 

Ярославль 

— Муниципалитет высказался против лимитированных 

проездных 

Депутаты муниципалитета Ярославля высказались против 

введения лимита на поездки льготников в общественном 

транспорте по проездным билетам. На заседании муници-

палитета депутаты в дополнение к повестке рассмотрели 

вызвавший общественный резонанс вопрос о льготных 

проездных. «То, что сегодня бюджет города компенсиру-

ет транспортникам за проезд льготных категорий пасса-

жиров, нужно сохранить в прежнем объеме, иначе при-

дется пересматривать весь бюджет. Для контроля за тем, 

чтобы проездным пользовался именно владелец докумен-

та можно, например, ввести персонифицированные про-

ездные. Транспортному предприятию нужно компенсиро-

вать затраты, и если стоимость проездного должна быть 

выше, давайте честно говорить об этом, но без введения 

лимитирования числа поездок. Ни одному депутату не 

придется выслушать то, что выскажет пассажир кондук-

тору», – заявил председатель комиссии по вопросам го-

родского самоуправления, законности и правопорядка 

Виктор Волончунас. На совместном заседании комитетов 

по экономической и социальной политике депутаты обла-

стной Думы приняли решение по лимитированию количе-
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ства поездок по льготным проездным в Ярославле и Ры-

бинске. Для областного центра были определены пара-

метры: лимит на 60 поездок при стоимости месячного 

проездного 350 руб., лимит на 70 поездок – при стоимо-

сти проездного 400 руб. и безлимитный проезд при стои-

мости проездного 450 руб. Как сообщил присутствовав-

ший на заседании муниципалитета заместитель председа-

теля областной Думы Евгений Заяшников, губернатор 

поддержал это решение. В итоге голосования депутат-

ским корпусом муниципалитета было принято решение 

поддержать обращение комиссий по экономической по-

литике и по социальной политике к правительству облас-

ти не вводить ограничение по количеству поездок льгот-

ников в городском общественном транспорте и сохранить 

существующую стоимость проездных билетов в размере 

350 руб. Окончательное решение по этому вопросу оста-

ется за региональным правительством. 

Москва 

— Можно сколько угодно ругать перевод госуслуг в элек-

тронный вид, но решение в Интернете 

Так прошла презентация Единой медицинской информа-

ционно-аналитической системы, сайт которой уже рабо-

тает. На днях же московские власти заявили о том, что 

теперь регистратура в поликлинике будет иметь еще 

меньше клиентов — талон на посещение врача стало воз-

можным распечатать еще до похода к эскулапу.И тут же 

порадовали с железной дороги: ОАО «Центральная при-

городная пассажирская компания» (ЦППК) со следующе-

го года планирует ввести продажу билетов на московские 

пригородные электрички через интернет. Конечно, глав-

ным нововведением начала этого года все-таки остается 

электронная запись к врачу. Пока она реализована на пор-

тале госуслуг Москвы. Принцип работы — такой же, как 

и на привычных уже половине россиян «Госуслугах»: 

регистрация, без ожидания кода от «Ростелекома», — и 

вот вы уже внутри. Если сравнить уровень даже с пяти-

летней давностью, то теперь можно избежать многократ-

ных походов в десятки инстанций. Ночевать в машине 

около школы перед приемом детей в первый класс в мар-

те уже не нужно. Запись электронная, да еще и в несколь-

ко школ. Показания счетчиков также можно просто от-

править по Сети. Приватизация, штрафы ГИБДД, оплата 

услуг — такими темпами отделения почты, например, 

могут лишиться кучи клиентов. Мало того, даже заявку 

на, например, льготные путевки на отдых можно подавать 

через сайт московских госуслуг. Правда вот пока россия-

не пользуются спецпорталами все же неохотно. По фев-

ральским данным от министра связи и массовых комму-

никаций РФ Николая Никифорова, пока активно исполь-

зуют электронные госуслуги всего 4 млн россиян. Планы 

у Минсвязи наполеоновские: к 2018 году увеличить их 

количество до 100 млн россиян, то есть двух третей насе-

ления. Только вот уже сейчас в России всего 70 млн рабо-

тоспособного населения, и численность его сокращается. 

Остальные 30, видимо, будут добирать из пенсионеров и 

детей. А вот что касается билетов на электрички, то это 

большой шаг вперед для всех жителей Подмосковья. Пока 

компания продает билеты через интернет на межрегио-

нальные поезда. По словам генерального директора 

ЦППК Михаила Хромова, предполагается, что билет 

можно будет оплатить картой и сразу же распечатать. 

Рассматриваются и другие технологии, и необходимо вы-

брать ту, которая будет действительно работать при мас-

совом пассажиропотоке. Ушли в прошлое авиабилетные 

кассы, и многие уже забыли, как билеты «выписывали» в 

«Трансагентствах», в Сбербанке уже можно не отстаивать 

часовые очереди, а оплатить все не выходя из дома, 

«письма счастья» от Пенсионного фонда перестали при-

ходить в почтовые ящики — теперь вся информация в 

электронном виде. Пока же тормозят процесс перехода на 

электронную документацию сами граждане: в любое ве-

домство «на всякий случай» тащат все бумаги, хоть это и 

не обязательно. Мысль «без бумажки ты — букашка» ес-

ли и искоренится, то уже ближе к тем самым 100 млн 

пользователей. 

Санкт-Петербург 

— Мониторинг социального и экономического развития 

внутригородских муниципальных образований 

В настоящее время всеми внутригородскими муници-

пальными образованиями Санкт-Петербурга проводится 

мониторинг показателей и оценки эффективности дея-

тельности органов местного самоуправления внутриго-

родских муниципальных образований Санкт-Петербурга 

за 2012 год. Мониторинг проводится в целях обеспечения 

реализации постановления Губернатора Санкт-

Петербурга от 26.11.2009 № 63-пг «О проведении мони-

торинга социального и экономического развития внутри-

городских муниципальных образований Санкт-

Петербурга и оценки эффективности деятельности орга-

нов местного самоуправления внутригородских муници-

пальных образований Санкт-Петербурга». 

Совет муниципальных образований 

— Совет будет сотрудничать с МЧС 

Состоялось заседание президиума совета муниципальных 

образований, одной из главных тем которого стал вопрос 

о взаимодействии органов государственной власти Санкт-

Петербурга и совета муниципальных образований. В со-

ответствии с повесткой дня на заседании были рассмот-

рены следующие вопросы: о сотрудничестве между сове-

том и Санкт-Петербургской избирательной комиссией в 

рамках действующего соглашения; об организации ин-

формационно-правового обмена между советом и управ-

лением специальной связи и информации ФСО в северо-

западном федеральном округе; о проекте общегородского 

интеренет-ТВ-канала «Муниципальное видео»; об обра-

щении совета к депутатам Государственной Думы 6-го 

Созыва; о законодательной инициативе муниципального 

совета внутригородского муниципального образования 

муниципальный округ Светлановское; о награждении по-

чѐтным знаком совета «За вклад в развитие местного са-

моуправления в Санкт-Петербурге»; об организации и 

проведении 12-го конкурса муниципальных и районных 

газет Санкт-Петербурга в 2013 году. На заседании высту-

пал председатель избирательной комиссии Алексей Пуч-

нин, который проинформировал участников заседания о 

порядке формирования в Санкт-Петербурге участковых 

избирательных комиссий, а также предложил руководи-

телям органов местного самоуправления активизировать 

работу по выдвижению кандидатов в состав участковых 

избирательных комиссий. Заслушав выступление замес-

титель начальника главного управления министерства РФ 

по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуаци-

ям и ликвидации последствий стихийных бедствий по 

городу Санкт-Петербургу Евгения Дейнеки, члены прези-

диума приняли решение заключить соглашение о сотруд-

ничестве с данным ведомством. 
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Ханты-Мансийский автономный округ 

Нефтеюганский район 

— Нефтеюганцы участвуют в общественных слушаниях 

он-лайн 

Публичные слушания по проекту решения «Внесение из-

менений в Устав муниципального образования» прошли в 

режиме он-лайн в Нефтеюганском районе накануне. Гра-

ждане, не выходя из дома, с помощью глобальной сети 

могли увидеть прямую трансляцию, выразить свое мне-

ние и задать вопрос представителям органов местного 

самоуправления. На заседании отметили, что такая форма 

проведения получила широкий отклик у населения. По-

правки, одобренные участниками, были внесены в основ-

ной документ района в связи с изменением действующего 

законодательства. 

Ханты-Мансийск 

— Всем миром против беззакония 

В администрации Ханты-Мансийска продолжается работа 

по борьбе с несанкционированными свалками, незакон-

ным строительством, захватом земельных участков и воз-

ведением вторых этажей в гаражных кооперативах. Об 

итогах этой деятельности зашла речь на еженедельном 

аппаратном совещании. Как проинформировал Сергей 

Эрнст, директор Департамента городского хозяйства, на 

прошлой неделе был выявлен очередной нарушитель – 

предприниматель, организовавший стихийную свалку. В 

этот раз выйти на след нарушителя помог обычный кас-

совый чек, в котором содержалась вся информация о вла-

дельце предприятия. Существенно помогает в определе-

нии нарушителей информация, которую удается получать 

с камер видеонаблюдения. Они размещены в местах не-

санкционированных свалок. Поступают в Департамент 

городского хозяйства анонимные звонки от бдительных 

горожан, которые сообщают о новых скоплениях быто-

вых отходов. С начала года это уже второй случай, когда 

удается поймать за руку тех, кто загрязняет территорию 

общего пользования. Чаще всего, это представители ма-

лого и среднего бизнеса. За 2012 год по загрязнению тер-

риторий общего пользования специалисты Департамента 

городского хозяйства выявили 122 нарушения. Одному из 

виновников в общей сложности пришлось заплатить в 

городской бюджет более 100 тысяч руб. Другое, более 

сложное направление работы по организации порядка в 

городе – борьба с незаконным строительством. Слож-

ность заключается в том, что зачастую непросто доказать 

в суде незаконность действий того или иного физического 

или юридического лица, хотя казалось бы, все очевидно, а 

впоследствии добиться исполнения решения суда. По ин-

формации Александра Романюка, начальника юридиче-

ского Управления, еженедельно юристы Администрации 

направляют в судебные инстанции по несколько судеб-

ных исков. Рассмотрение дел в суде, а впоследствии ис-

полнение судебного решения требует времени. В частно-

сти, на данный момент исполнительный лист передан по 

двум делам – на снос незаконного пристроя к гаражу в 

кооперативе «Приобье» и на снос магазина «Водопад». 

По словам А. Романюка, работа по исполнению решения 

суда в отношении магазина «Водопад» продолжается, 

если потребуется, юристы Администрации города будут 

настаивать на изменении порядка исполнения судебного 

решения, но дело будет доведено до конца. Глава Адми-

нистрации города Максим Ряшин в ходе аппаратного со-

вещания обратился к руководителям профильных депар-

таментов, высказав необходимость резко усилить эту ра-

боту и, главное, проводить ее на системной основе, на-

стойчиво добиваясь поставленных целей. «Если мы объя-

вили непримиримую борьбу с незаконным строительст-

вом, то своими действиями мы должны проводить сис-

темную политику, люди должны это видеть. С другой 

стороны, необходимо создавать условия для того, чтобы 

все строительство в городе велось легально, на прозрач-

ных и понятных условиях. Инвестору необходимо гото-

вить земельные участки, содействовать во всех разреши-

тельных процедурах. Тогда в городе будет и порядок, и 

инвестиционное развитие». Также М.Ряшин подчеркнул, 

что достигнутая договоренность о взаимодействии Адми-

нистрации города Ханты-Мансийска и контрольно-

надзорных органов, позволяет рассчитывать на всесто-

роннюю поддержку и понимание со стороны федераль-

ных структур. Сегодня все заинтересованы в наведении 

порядка в столице округа. Подписано Соглашение о 

взаимодействии между Администрацией Ханты-

Мансийска и 9-ю федеральными структурами о взаимо-

действии в области выявления и документального оформ-

ления фактов самовольного строительства объектов, об-

ладающих признаками самовольных построек, самоволь-

ного занятия земельных участков, размещение несанк-

ционированных свалок на территории города Ханты-

Мансийска. Реализация Соглашения предполагает совме-

стное участие в выездных рейдах, что позволит эффек-

тивно использовать полномочия каждой из федеральных 

структур, обмен информационными базами данных с це-

лью более оперативного выявления фактов самовольных 

действий, создание совестных рабочих групп, комиссий, 

проведение совместных консультаций и совещаний. Со-

глашение имеет политическое значение, так как опреде-

ляет единую согласованную позицию в этой работе, где 

эффективность напрямую зависит именно от заинтересо-

ванности и согласованности действий. Близится сезон 

активного строительства, ремонтных работ, мероприятий 

по благоустройству города. Заключенное Соглашение 

станет общим ориентиром про организации этой деятель-

ности. Необходимо также добавить, что на декабрьском 

заседании Ханты-Мансийского территориального коми-

тета Общественной палаты Югры также рассматривался 

вопрос незаконного строительства. Участники встречи 

предложили уделить особое внимание созданию и разме-

щению в городе социальной «анти-рекламы», как мере 

воздействия на недобросовестных горожан и выражения 

общественного порицания, особенно, когда речь идет о 

замусоривании территории города, а также инициировать 

создание саморегулируемой организации предпринимате-

лей, способной положительно изменить ситуацию. В пер-

вом полугодии 2013 году члены Ханты-Мансийского тер-

кома Общественной палаты Югры намерены вернуться к 

этим вопросам. 

— В муниципалитете выросла сумма штрафов за адми-

нистративные правонарушения 

Об этом на аппаратном совещании при Главе Админист-

рации города Максиме Ряшине сообщил исполняющий 

обязанности заведующего отделом по вопросам общест-

венной безопасности и профилактике правонарушений 

Виталий Шелковой. «В феврале проведено 4 заседания 

административной комиссии, на которых рассмотрено 

397 дел об административных правонарушениях, преду-

смотренных соответствующим окружным законом. По 

результатам рассмотрения наложено штрафов на сумму 

более 270 тыс. руб. – это на 40 тыс. больше, чем за анало-

гичный период прошлого года», – сказал заведующий 



  

 

  
 

СТР. 27 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 10 (228) 

отделом. Выросли и другие показатели, характеризующие 

работу комиссии и взаимодействующих с ней органов 

власти. С нарушителей взыскано 114 штрафов на сумму 

105 тыс. руб. В прошлом году этот показатель составлял 

94 штрафа и 51 тыс. 600 руб. Должностными лицами Ад-

министрации города составлено 68 протоколов об адми-

нистративных правонарушениях, в прошлом году – 44. 

Слаженная деятельность членов комиссии не остается 

незамеченной и на окружном уровне – в рейтинге комис-

сий муниципальных образований ханты-мансийская за-

нимает третье место. В.Шелковой отметил, что измени-

лась структура наиболее распространенных правонару-

шений. Если в прошлом году на первом месте фигуриро-

вало «засорение территории» (295 случаев), то в этом го-

ду такое нарушение на третьем месте – 42 случая. Больше 

всего стало нарушителей общепризнанных правил пове-

дения – 148, против 43 в прошлом году. На втором месте 

находятся нарушители покоя граждан – 148 и 46 соответ-

ственно. Снизилось число выявленных граждан, храня-

щих неисправные авто, строительные материалы и дрова 

в неположенных местах – 2 против 13 в прошлом году, а 

также нарушителей правил благоустройства – 9 и 16 со-

ответственно. 

— Администрация выполняет ведомственные городские 

программы на 100% 

Такую информацию озвучила исполняющая обязанности 

директора департамента управления финансами Ирина 

Снисаренко на аппаратном совещании в Администрации 

муниципалитета, говоря о выполнении городского бюд-

жета в феврале. Она отметила, что долгосрочные город-

ские программы выполнены на 79% и это неплохой ре-

зультат, если учитывать, что в прошлом году этот показа-

тель равнялся 40%. Комментируя доходы бюджета, 

И.Снисаренко пояснила, что на 1 марта они перевыполне-

ны на 5% от кассового плана и составили 724 млн руб. 

При этом немаловажно, что собственные доходы перевы-

полнены на 9%, составив 468 млн руб. Показательный 

пункт отчета, характеризующий эффективную совмест-

ную работу городской Администрации и налоговой служ-

бы – это увеличение, по сравнению с аналогичным перио-

дом прошлого года, поступлений налогов на имущество 

на 46%. Показательный потому, что дополнительные до-

ходы удалось получить в основном за счет транспортного 

налога. Взыскание этого вида налога всегда было «голов-

ной болью» совместных комиссий, проводимых в Адми-

нистрации. И теперь цифры показали, что консолидация 

усилий городских, окружных и федеральных органов вла-

сти дала свои результаты. Еще один показатель характе-

ризует бурное развитие малого бизнеса в окружном цен-

тре. Это рост налоговых поступлений на совокупный до-

ход по сравнению с прошлым годом на 23% – за 2 месяца 

в городскую казну поступило почти 54 млн руб. Рост 

произошел в основном за счет налогов, уплачиваемых по 

упрощенной системе налогообложения, а именно такую 

форму выбирает малый и средний бизнес. В группе нена-

логовых доходов отмечен рост доходов от имущества, 

находящегося в муниципальной собственности – на 7% и 

более чем в 2 раза возросли поступления штрафов и санк-

ций. Говоря о расходной части бюджета, И.Снисаренко 

сказала, что она исполнена на 83% от плана – освоено 735 

млн руб. В прошлом году этот показатель составлял 54% 

или 699 млн руб. 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Надымский район 

— Увеличены штрафы за нарушение порядка сбора и 

утилизации мусора 

В Администрации муниципального образования Надым-

ский район состоялось очередное заседание администра-

тивной комиссии муниципального образования Надым-

ский район, в ходе которого было рассмотрено 22 адми-

нистративных материала, а именно: совершение действий, 

нарушающих тишину и покой граждан в ночное время 

(ст.2.3 Закона ЯНАО от 16.12.2004 № 81-ЗАО) – 17; на-

рушение порядка сбора и утилизации отходов (ч.1 ст. 7.1) 

– 5. По результатам рассмотрения административной ко-

миссией, с учетом личностей правонарушителей, характе-

ра совершенных правонарушений, обстоятельств их со-

вершения вынесены постановления о назначении наказа-

ния в виде: предупреждения в отношении 16 правонару-

шителей; административного штрафа в отношении 4 пра-

вонарушителя (на общую сумму 3200 руб.). Вынесены 2 

постановления о прекращении производства по делам об 

административных правонарушениях по п.1, п.2 ч.1 

ст.24.5 КоАП РФ (отсутствие состава и события админи-

стративного правонарушения). В дополнение ко всему, на 

очередном заседании 20 февраля 2013 года Законодатель-

ного Собрания Ямало-Ненецкого автономного округа был 

рассмотрен проект Закона «О внесении изменений в ста-

тью 7.1 (нарушение порядка сбора и утилизации отходов) 

Закона Ямало-Ненецкого автономного округа от 

16.12.2004 № 81-ЗАО «Об административных правонару-

шениях», предусматривающий увеличение налагаемых 

административных штрафов: за выбрасывание мусора, 

иных бытовых и промышленных отходов в непредназна-

ченных для этого местах, на граждан в размере от 1000 до 

2000 руб., на должностных лиц – от 10000 до 30000 руб., 

на юридических лиц в размере от 50000 до 150000 руб.; за 

сжигание мусора, иных бытовых и промышленных отхо-

дов на улицах, в скверах, парках, иных непредназначен-

ных для этого местах, на граждан в размере от 1000 до 

2000 руб., на должностных лиц – от 10000 до 30000 руб., 

на юридических лиц в размере от 50000 до 150000 руб. 

Законопроект был принят и вступает в силу по истечении 

десяти дней со дня его официального опубликования. 

Административная комиссия считает, что увеличение 

размера налагаемого штрафа на лиц, нарушающих обще-

ственный порядок, является вполне обоснованной мерой 

наказания тех, пренебрежительно относится к санитарно-

му и эстетическому состоянию улиц и дворов Надыма, 

всех поселений района. Если мы действительно хотим 

жить в ухоженных городах и посѐлках, каждому из нас 

необходимо быть нетерпимым к тем, кто нарушает чисто-

ту и порядок. 

Новый Уренгой 

— Глава администрации призвал активизировать работу 

по выявлению правонарушений 

На аппаратном совещании при Главе Администрации го-

рода был рассмотрен вопрос об итогах работы Админист-

ративной комиссии в 2012 году. За отчетный период про-

ведено 47 заседаний, на которых рассмотрено 929 прото-

колов об административных правонарушениях, вынесено 

штрафов на сумму более 960 тыс. руб. По информации 

председателя комиссии, заместителя Главы Администра-

ции города Андрея Мартынова, это самый высокий пока-

затель по округу. Вместе с тем было отмечено снижение 

количества протоколов, составляемых должностными 
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лицами Администрации города: если в 2011 году их было 

147, то в 2012 – лишь 65. Основное количество посту-

пивших протоколов – 857 – оформлено сотрудниками 

отдела МВД России по городу Новому Уренгою: участко-

выми уполномоченными полиции, сотрудниками пат-

рульно-постовой службы. Глава Администрации города 

Иван Костогриз отметил, что Департаменту городского 

хозяйства и Департаменту имущественных отношений 

необходимо активизировать работу в этом направлении. 

«Нарушений в городе меньше не стало, – отметил градо-

начальник. – Наведением порядка нужно заниматься бо-

лее целенаправленно». 
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